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APPELLO INIZIALE ORE 16:30 – CHIUSURA DEI LAVORI ORE 21:43 

 

 

Apertura Lavori ore 17:30 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Segretario, possiamo procedere con l’appello. 

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTT. A. GIACALONE 

Sturiano Vincenzo, assente; 

Milazzo Vito, presente; 

Cavasino Pietro, presente; 

Pugliese Leonardo, presente; 

Milazzo Eleonora, presente; 

Gerardi Guglielmo Ivan, presente; 

Accardi Michele, presente; 

Di Girolamo Gaspare, presente; 

Orlando Leonardo, presente; 

Marino Andrea, assente; 

Di Pietra Gabriele, presente; 

Giacalone Pietro, presente; 

Titone Vanessa, presente; 

Fici Nicola, presente; 

Rodríguez Mario, presente; 

Alagna Bartolomeo Walter, assente; 

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, presente; 

Coppola Flavio Salvatore, presente; 

Martinico Elia Francesca, presente; 

Genna Rosanna, assente; 

Bonomo Giancarlo, assente; 

Passalacqua Gaspare, assente; 

Fernandez Felice Massimo, assente; 

Vinci Antonio, presente; 

 

PRESIDENTE STURIANO 

All’appello risultano presenti 17 Consiglieri su 24 e quindi siamo in 

presenza del numero legale. 
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Prelievo del punto numero 4) dell’Ordine del Giorno 

PRESIDENTE STURIANO 

Oggi siamo riuniti in prosecuzione alla seduta di mercoledì 22 settembre, 

pertanto l’ordine del giorno è quello stabilito precedentemente. Si 

dovrebbe oggi trattare il punto 4 all’Ordine del Giorno avendo già 

provveduto nella seduta passata alla nomina degli scrutatori e alla lettura 

e approvazione delle sedute e dei verbali precedenti e alle relative 

comunicazioni. Oggi si parlerà delle interrogazioni, il punto 4 all’ordine 

del giorno. Sono presenti per l’amministrazione comunale l’Assessore 

Milazzo e l’Assessore Galfano.  

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO 

L’Assessore Milazzo chiede di intervenire. Prego.  

 

ASSESSORE MILAZZO VITO 

Grazie, buonasera. Una cortesia, se ci dovessero essere interrogazioni che 

riguardano le mie deleghe, vi chiederei di anticiparne i tempi di 

discussione, per motivi familiari sono costretto ad allontanarmi nel corso 

della seduta e mi dispiacerebbe non essere presente o non evadere le vostre 

richieste. Quindi, la cortesia a livello personale che vi chiedo è di 

anticipare le interrogazioni che riguardano rifiuti o altre mie deleghe, 

io sono a vostra disposizione. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie, Assessore Milazzo. Per le interrogazioni, verrà tutta la giunta al 

completo. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Il sindaco ci raggiungerà, certamente rimarrà anche lui a dare risposte, 

ma ci sono tutti gli assessori con tutte le deleghe che saranno presenti 

per rispondere a tutte le vostre interrogazioni. Il sindaco, certamente, 

verrà e avrà modo di intervenire e concludere i lavori. 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sì, sarà presente il Sindaco e tutta la Giunta. Per adesso sono presenti 

in aula l’Assessore Galfano e l’Assessore Milazzo. Per chi chiede di 

intervenire in merito alle interrogazioni, chiedo di prenotarsi in modo 

tale da regolare al meglio i lavori.  

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego, Consigliere Orlando. 

(Intervento fuori microfono) 
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PRESIDENTE STURIANO 

Allora Consiglieri, se qualcuno di voi, si dovesse prenotare per 

interrogare l’Assessore Galfano o Milazzo, o dobbiamo attendere il Sindaco, 

concordiamo con il resto della Giunta come poter regolare al meglio i 

lavori. Prego, Consigliere Orlando. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Grazie, signor Presidente, signora Presidente, Segretario, dipendenti e 

colleghi tutti. Posso approfittare, considerata la disponibilità 

dell'Assessore Milazzo per porre qualche quesito, qualche domanda, più che 

una vera e propria interrogazione, anche all'Assessore Galfano. Per quanto 

riguarda le deleghe dell'Assessore Milazzo, potremmo parlare di 

Energetikambiente. Intanto, Assessore le voglio fare pubblicamente i 

complimenti per come sta cercando di risolvere tutte le problematiche 

inerenti a quello che è la spazzatura, che per alcuni è un rifiuto, ma che 

per altri potrebbe essere una risorsa. Si è visto il suo impegno e credo 

che lo riconosciamo tutti, perché tra di noi parlando anche nelle varie 

commissioni, sappiamo l'impegno che lei sta mettendo per cercare di 

mantenere la città pulita, nonostante tutto quello che i cittadini lasciano 

in giro. Sappiamo delle micro discariche, sappiamo degli interventi che 

lei ha fatto, sappiamo quanto sta attento anche con il corpo della Polizia 

Municipale. E proprio questa mattina, abbiamo potuto vedere quello che 

c'era nella Piazza Peppino Impastato, perché lei dopo un messaggio inviato 

si è precipitato per cercare di risolvere il problema di Piazza Peppino 

Impastato. Dopo un anno di impegno, e mi creda, non vorrei essere nella 

sua posizione perché credo che lei abbia il telefono abbastanza intasato 

di foto, messaggi, chiamate e quant'altro, dico che credo sia arrivato il 

momento di dare una svolta a questo servizio, tra l'altro un servizio che 

abbiamo ereditato, un contratto che lei ha ereditato e sul quale credo che 

lei possa fare ben poco, ma con l'avvento nel periodo estivo di queste 20-

25 unità che lei ha avuto la differenza si è vista e l'abbiamo notato tutti 

che l'impegno è stato massimo. Assessore, credo sia arrivato il momento, 

se posso consigliare e lei mi permette, di iniziare a dare una svolta con 

la premialità per i cittadini, perché se si riuscisse a trovare un metodo 

per premiare i cittadini sia quelli virtuosi che quelli maleducati, i 

classici “sporconi della città”, potremmo risolvere qualche problema, ma 

come? Mettendo gli eco-raccoglitori, mettendo dei sistemi smart, credo 

questo sia, secondo me, un progetto che dovete portare avanti Voi come 

amministrazioni in sinergia con Energetikambiente. Un altro problema che 

c'è allo stato attuale è quello delle piazze. Non c’è un sistema di pulizia 

piazze costante continuo per tutta la città che vada dalle contrade al 

centro, da nord a sud, e centro storico. Non c'è un programma. Non c'è 

organizzazione. Non c'è l'orario. C’è, per esempio, Piazza della Vittoria, 

Porta Nuova, che sistematicamente un giorno ci vanno alle 7 del mattino a 

pulire, un altro giorno ci vanno alle 9 mentre ci sono persone sedute al 

bar che ricevono polvere, foglie e quant'altro. Ma ancora le consiglierei 

di fare un progetto “puliamo Marsala”, insieme al corpo della Polizia 

Municipale, insieme all’assessore Galfano. Iniziate da Contrada Ciappola 
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a Marsala, da Strasatti a Marsala, da via Salemi a Marsala, a fare un 

lavoro certosino, ma facciamo un lavoro straordinario una volta per tutte. 

Iniziamo a pulirla realmente questa città. Diamo un segnale di pulizia 

anche nelle contrade. Va bene la raccolta differenziata, va bene la porta 

a porta, però bisogna dare un segnale costante e continuo.  

Per quanto riguarda l’Assessore Galfano, Assessore Galfano, le ricordo che 

il 18 dicembre, insieme al Comandante della Polizia Municipale, ci siamo 

recati all'interno del parcheggio di via Giulio Anca Omodei. Assessore, da 

quel giorno non è cambiato assolutamente nulla, anzi le scale sono 

impraticabili perché sono piene di erbacce. Ricordo a tutti e anche a me 

stesso che questo parcheggio incassava circa €140.000,00 l'anno. Adesso, 

penso che incassi all'incirca €1.000,00 - 1.500,00 al mese. C'è stato anche 

un intervento da parte del Consigliere Gerardi a proposito del parcheggio, 

credo che abbia fatto un atto di indirizzo nello specifico. Credo sia 

arrivato il momento, Assessore, di proporre o comunque di fare vostro un 

sistema anche in House per la gestione delle strisce blu. È impossibile 

che le strisce blu a Marsala vengono soltanto gestite da 4 ausiliari del 

traffico. Marsala non è via Scipione l'Africano, via dei Mille, Piazza del 

Popolo, non è in questo circondario. Ancora ad oggi non siamo a conoscenza 

di quante strisce blu ha questa città. Ad oggi non abbiamo il numero degli 

stalli perché le competenze vengono balzate dall'Ufficio Tecnico al corpo 

della Polizia Municipale, dal corpo della Polizia Municipale all’Ufficio 

Tecnico. Dico, ma che a fare una pianificazione delle strisce blu, quanto 

tempo ci vuole a capire quanti stalli per disabili abbiamo, quante aree 

rosa abbiamo. E ancora, per fare un esempio, il vicino comune di Trapani 

con le strisce blu incassa €2.000.000, 00, il servizio delle strisce blu 

a Trapani in cassa €2.000.000, 00, il comune di San Vito Lo Capo soltanto 

nei mesi estivi incassa €500.000, 00 – 600.000, 00, Marsala incassa 

€400.000,00. Un servizio monco, tra l’altro, perché ci definiamo città 

turistica, e di città turistica abbiamo ben poco. Le strisce blu, le aree 

di sosta, vengono fatte fino alle 8 perché fino alla mezzanotte non si 

possono fare, non si possono dividere per zona. La città non si può dividere 

per zona? Come diceva una volta il Consigliere Coppola, vuoi parcheggiare 

in via Roma paghi €2,00, però sai che a 150m hai il parcheggio in via 

Giulio Anca Omodei, dove con €1,00 puoi sostare la macchina per 4 ore. E 

ormai è diventato… Inoltre, in un recente articolo di stampa ho appreso 

che negli ultimi due mesi oltre mille utenti hanno utilizzato le App. Quali 

sono queste App? Le sappiamo in pochi. Sono quattro, e poco pubblicizzate. 

Non avete avuto nemmeno la possibilità di appendere nelle colonnine gli 

adesivi con il quale il comune di Marsala è convenzionato. Sono stati persi 

9 mesi. Assessore, se non le interessa io posso pure chiudere… 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Assessore, il Consigliere Orlando ha interrotto l’intervento perché 

presumeva che lei non lo ascoltasse. Consigliere vuole proseguire? 
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CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Se vengo ascoltato, sì. Su queste quattro App per il pagamento delle 

strisce blu avete fatto un comunicato stampa che avete incassato un 20% in 

più rispetto il periodo dello scorso anno. Non oso immaginare quanto 

avremmo incassato pubblicizzandolo. Non oso immaginare quanto incasseremmo 

avendo un piano di parcheggi a soste anche fino a mezzanotte.  

Assessore Galfano, sul Parco Mezzi della Polizia Municipale volevo 

chiederle se sono state avviate le procedure per l’acquisto e noleggio 

delle autovetture in forza al corpo della Polizia Municipale con livree e 

allestimenti idonei per svolgere questo servizio e per far lavorare il 

personale in sicurezza perché quello che abbiamo oltre a essere obsolete… 

le strisce blu catarifrangenti sono strisce blu verniciate perché se avete 

la possibilità anche voi di puntare i fari alla macchina della Polizia 

Municipale, nemmeno si vede il catarifrangente e credo che nemmeno siano 

regolari. Se è stato previsto il rinnovo dell’uniforme di servizio, di 

equipaggiamenti e accessori a soddisfare le esigenze di tutto il corpo 

della Polizia Municipale perché oggi noi vediamo agenti della Polizia con 

magliette bianche, agenti della Polizia Municipale con magliette blu, 

agenti della Polizia Municipale con pantaloni con le tasche, chi ha la 

scarpina e chi la scarpa antinfortunistica, chi ha il porta pistola del 

1980 quando ora ci sono quelli nuovi in plastica che gli permettono anche 

di stare comodi quando stano seduti in macchina… e quando è previsto 

l’inizio delle Guardie Ambientali? Perché ormai il corso è finito. In 

bilancio abbiamo votato e abbiamo ammesso la somma di circa € 45.000, 00 

e la Commissione presieduta dal CollegaCavasino ha esitato il Regolamento 

a regola d’arte. Sullo scorrimento veloce, Assessore, abbiamo avuto notizia 

che l’affidamento per l’installazione del semaforo avverrà a breve. Abbiamo 

tempi certi su quando vengono installati questi semafori? Perché prima si 

diceva i primi di settembre, a metà settembre, il 16 settembre, il 20 

settembre… Siamo arrivati ad ottobre e ancora di questi semafori… La 

galleria è chiusa e ancora di questi semafori non sappiamo nulla. L’altro 

giorno abbiamo avuto l’opportunità di avere in Commissione il geometra 

Zighittella, per quanto riguarda i sottopassi, passaggi a livello ed altro. 

Ovviamente, non avendo la possibilità di vederlo ogni giorno, gli abbiamo 

chiesto se l’efficientamento energetico riguardasse anche quello che è lo 

scorrimento veloce, e apprendiamo che lo scorrimento veloce non rientra 

nel rifacimento energetico e sostituzione dell’impianto di illuminazione 

allo scorrimento veloce. Ancora prima di diventare consigliere ho criticato 

moltissime volte la precedente Amministrazione perché le uscite di Contrada 

Bosco e di Granatello sono spente, buie, non sicure. Considerato il fatto 

che adesso noi avremo un risparmio notevole, di circa del 50% in meno di 

energia, di manutenzione inerente al finanziamento che la precedente 

Amministrazione ha recepito e alla spesa che noi dovremmo affrontare, dico… 

È tra le vostre intenzioni sistemare anche questo benedetto scorrimento 

veloce una volta per tutte? E le superfici? Insieme ai miei colleghi 

Consiglieri del gruppo “Progettiamo Marsala” in data 24 Aprile abbiamo 

presentato un atto di indirizzo in merito alla situazione delle superfici. 

Non tutte le città hanno una preziosa pista come questa per l’atterraggio 

degli elicotteri. Presidente, io le chiedo ma gli atti di indirizzo a che 
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cosa servono? Servono per essere votati all’interno di quest’aula? Ci 

fregiamo poi di avere votato gli atti di indirizzo all’unanimità. Brovi 

Consiglieri, brovi (applaudisce)! Però i lavori sono fermi. In questo 

momento, questa pista, no che è importante, molto di più! Con lo scorrimento 

veloce chiuso, un paziente per arrivare all’Ospedale a Marsala, deve 

arrivare da Birgi a Santa Venero o a Marsala per poi arrivare sulla via 

Salemi. (sovrapposizione voci) Posso continuare ancora, Presidente? Il 

bando per le manifestazioni natalizie invernali. Assessore Alagna, Mi 

piacerebbe sapere quale sia l’orientamento dell’Assessorato preposto, 

dell’intera Amministrazione sullo stato di avanzamento e l’elaborazione di 

un bando, visto che per il periodo estivo è stato fatto un bando, presumo 

che per il periodo invernale venga redatto un altro bando… Che tempi 

abbiamo per avere un bando per gli eventi natalizi. Se poi siamo a 

conoscenza del finanziamento che l’Assessore Messina aveva comunicato alla 

stampa per gli eventi natalizi, mi auguro che per quest’anno non sia come 

il precedente che le somme erano molto risicate, e che venga predisposto 

anche per tempo il sistema della luminaria. Assessore Alagna, mi rivolgo 

sempre a lei per quanto riguardo l’Ufficio Turistico, mi dispiace che il 

Sindaco non sia presente (sovrapposizione voci). 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere, sì, il Sindaco è in video collegamento. 

(Sovrapposizione voci) 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

A metà estate, insieme al CollegaDi Pietra, tanto ormai ci avete definito 

una coppia di fatto, siamo stati all’Ufficio Turistico il 15 Maggio e 

abbiamo avuto modo di confrontarci con 2 dipendenti. A parte problemi 

strutturali, la cosa che salta all’occhio è che non c’è il materiale per 

i turisti. C’è una semplice cartina che loro strappano e poi non c’è 

nient’altro (interruzione). Ci siamo, perché a prescindere dall’aria 

condizionata nemmeno funzionavano i microfoni. Dicevo la cosa che salta 

all’occhio è il materiale che manca. Voglio citare con testuali parole 

quello che era scritto all’interno del programma del Sindaco “Una volta 

giunti in città, i pullman turistici troveranno nei pressi del Monumento 

ai Mille un hub per l’informazione e l’accoglienza turistica. Siamo in 

grado per la prossima stagione estiva di avere questo hub? E ancora, con 

la tassa di soggiorno che in parte dovrebbe essere utilizzata per i servizi 

ai turisti riuscite magari a sistemare questi cartelli che troviamo in 

centro, questi verdi, che sono da eliminare, da tagliare e buttare. 

Comunque, magari sistemandoli… Potreste cambiare i vetri che sono tutti 

rotti, verniciare la struttura, aggiornare la grafica interna e magari 

perché sono quasi tutte scolorite e quasi tutte illeggibili. Credo che 

posso continua ancora, così finisco il mio intervento e mi taccio. Con il 

trasporto pubblico locale e gli scuolabus. Assessore Milazzo, a che punto 

è il Bilancio Consolidato che permette l’assunzione degli 8 autisti? 

Assessore Gandolfo, mi ero sentito telefonicamente con lei nel mese di 
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luglio per l’istituzione del servizio che arrivava fino all’interno 

dell’aeroporto. C’era da parte sua la disponibilità per potere sistemare 

questa situazione, anche perché l’allora Sindaca Adamo acquistò un autobus 

extraurbano che permetteva l’ingresso fino all’aeroporto. Prendendo questo 

autobus e mettendolo in sostituzione della linea urbana che arriva a Birgi, 

sono 1.7 km per arrivare all’aeroporto, ma che ci vuole? Che ci vuole a 

fare una cosa del genere. Ne avevamo parlato Assessore. Io mi auguro che 

per quest’anno, si capisce tutto quello che c’è stato, problemi con gli 

autisti e tutta una serie di problemi, però iniziamo a programmare per il 

prossimo anno. Si era già parlato di fare le linee estive per il 

collegamento fino alla mezzanotte o ancora più tardi per le zone balneari, 

sia zona nord che zona sud. Questo servizio non è mai partito, mi auguro 

che anche questo possa partire nel 2022. In Commissione abbiamo parlato 

anche del servizio scuolabus. Il servizio scuolabus ancora non è partito. 

Oggi abbiamo appreso che partirà giorno 4. Vi ricordo, e l’ho detto nelle 

precedenti sedute, che il Comune di Marsala ha un finanziamento di 

€200.000, 00 per quanto riguarda l’acquisto di 3 autobus, è da un anno e 

mezzo che c’è questo finanziamento. L’altro giorno sento la posizione 

organizzativa e mi dice che lo deve mettere su MEPA. Un anno e mezzo, per 

caricare il fil su MEPA! 3 autobus di ultima generazione che prendono tre 

categorie di scuole, asili nidi, scuole materne e scuole medie. Tra l’altro 

sono autobus da 25-30 posti che permettono di entrare nelle viuzze del 

centro. Questa mattina ho avuto lo sgradevole incontro o piacevole con un 

ex autista del servizio pubblico locale, molto arrabbiato, tremava quando 

parlava. La cosa che mi ha umiliato, è che mi ha detto che io insieme ai 

colleghi di quest’aula gli abbiamo tolto la dignità, questo fa parte della 

graduatoria. Premesso che noi dignità non ne togliamo a nessuno. Però se 

ci sono queste benedette graduatorie, ed è intenzione di questa 

Amministrazione fare la municipalizzata, ma che cosa perdiamo ancora tempo? 

Perché stiamo perdendo ancora tempo? Se l’intenzione è quella di fare la 

municipalizzata, invece di farla ora perché dobbiamo farla tra 3-4 anni, 

ci leviamo i denti, facciamola adesso! Assessore D’Alessandro, lei sa la 

stima che ho nei suoi confronti e glielo ribadisco pubblicamente perché 

scherzosamente a volte telefonicamente lei mi dice che esagero, non esagero 

perché anche stamattina in una Commissione è stato elogiato il suo lavoro, 

per quanto riguarda gli ASACOM, però per quanto riguarda i P.U.C., quanti 

sono? Per cosa vengono impegnati? Quanti ne devono iniziare ancora? Di 

cosa si occupano? Non possono essere impegnati anche in ausilio, e lei è 

un Comandante della Polizia Municipale al comando delle Polizia Municipale 

davanti le scuole per l’ingresso e l’uscita, visto che con l’Assessore 

Galfano hanno problemi perché per due ore.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Orlando, mi perdoni. Chiedo cortesemente di concludere. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Sto ultimando, la prego mi faccia finire sto ultimando (sovrapposizione 

voci). Qual è la politica di spending review? Quali sono le azioni che 
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sono state intraprese nell’ultimo anno per ridurre i costi del comune, 

iniziando dall’autoparco comunale, la gestione dei mezzi, il risparmio 

energetico locale all’interno di tutte le strutture comunali? E poi 

un’ultima domanda la voglio fare all’Assessore Galfano, perché ormai siamo 

tutti social, guardiamo, vediamo tutto quello che ci scrivono contro e a 

favore. Dico, sono state fatte le strisce pedonali, parlo solo di quelle 

davanti alle scuole perché per tutte le altre… la scuola inizia il 16, le 

strisce pedonali quando vengono fatte? Il 17 mattina alle ore 8, quando 

c’è l’ingresso a scuola dei bambini! Sulla via Trapani con lo scorrimento 

veloce, le file arrivavano non so dove, ma non si potevano organizzare 

prima questi lavori? Ma non si possono fare…  

(Sovrapposizione di voci) 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Scusi, Consigliere Orlando sta sforando il tempo da regolamento.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Abbiamo l’opportunità di fare interrogazioni, me lo lasci fare. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

L’ho concesso per questo motivo. Chiedo venia, ma lei parla da mezz’ora 

(Sovrapposizione di voci) 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Mi permette di complimentarmi con il mio Assessore, nonché l’Assessore 

Ruggeri, Vicesindaco di questa città per l’evento che è stato realizzato 

e per quanto si è speso per l’organizzazione di questo evento “Gli stati 

generali del turismo”, dell’export, scusate. Assessore, le faccio i 

complimenti perché è stato organizzato veramente bene. Per quel che dice 

la stampa, c’era poca gente ma erano soltanto addetti ai lavori quelli che 

c’erano la dentro. Mi auguro che il prossimo anno ci sia qualche altro 

evento del genere, oppure se siamo in grado di capire quale sarà il prossimo 

evento che questa città riceverà. Grazie e scusate, scusi Presidente se mi 

sono dilungato. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie, Assessore Orlando. Per questioni organizzative chiedo agli 

Assessori di appuntarsi le domande e rispondiamo al fine della carrellata. 

A seguire, il Consigliere Pugliese e successivamente Ferrantelli. Il 

Sindaco è in video collegamento e ci sta ascoltando.  

Grazie Presidente, Amministrazione, colleghi Consiglieri, io veramente 

ringrazio il CollegaLeo Orlando per essere stato abbastanza incisivo, ha 

toccato parecchi punti che condivido in parte, altri no. Chiaramente, 

volevo soffermarmi e parlare con l’Assessore Milazzo della sua delega, in 

virtù del fatto che poi lui dovrà andar via, della task force che è stata 

fatta quest’estate per quanto riguarda le discariche abusive, che è sotto 

gli occhi di tutti che il risultato è stato notevole, e per tale motivo 

volevo sollecitare nell’Assessore Milazzo di prestare attenzione, perché 
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c abbiamo avuto con questa esperienza nuova di questa forza lavoro un 

bellissimo riscontro. Chiaramente, quando verrebbe meno questa forza lavoro 

sul territorio ritorneremo esattamente a quello che era lo stato di 6-7 

mesi fa. Quindi invito, tutti i colleghi Consiglieri a valutare e potere 

dare forza a questo progetto che l’Assessore Milazzo con le persone 

preposte ha messo in campo. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie, Consigliere Pugliese. Il Consigliere Ferrantelli, prego ne ha la 

facoltà. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, signor Sindaco, signor 

Amministratore, non so se sono presenti le dirigenze (inc). Volevo 

soffermarmi su due considerazioni, la prima è quella di complimentarmi con 

il Sindaco e l’Amministrazione per cui è stato organizzato l’evento che si 

è svolto a Marsala e che ha dato lustro, è stato esaltante e gratificante 

per la nostra città e non solo per la presenza di produttori made in Italy, 

ma anche di industriali e anche politici, o comunque sia sicuramente è un 

momento abbastanza buono perché la nostra città possa essere conosciuta 

ancora meglio e apprezzata. L’augurio è quello che i trasporti e le 

infrastrutture possano rispondere al meglio perché vengano 

commercializzati al meglio i prodotti made in Italy. Detto questo, devo 

fare un’altra considerazione che riguarda un appello a tutti i partiti 

alleati di maggioranza, di avere una maggiore sinergia a favore di questa 

Amministrazione che sta iniziando a dare degli ottimi risultati, lo dico 

con convinzione e con dati di fatto, certo con tutte le criticità che 

possono esserci anche in una città territorio come Marsala, ma molti 

servizi sono migliorati di gran lunga. Mi riferisco all’acquedotto, 

quest’estate poche contrade e poche persone hanno sofferto la sete, ma si 

è intervenuto tempestivamente. Mi riferisco al ritrovamento di un’area 

archeologica nuova che arricchisce il nostro Parco, all’apertura di via 

Nazario Sauro. Mi riferisco anche al miglioramento dell’illuminazione che 

comincia finalmente a dare dei risultati. Soprattutto, mi riferisco alla 

pulizia della città che è il primo impatto che si osserva. Devo dire che 

la città questa estate è apparsa molto più pulita degli anni precedenti, 

grazie anche alla solerzia e alla costante attività dell’Assessore Milazzo 

e devo dire anche grazie al rafforzamento degli operatori ecologici che 

attraverso delle assunzioni a tempo indeterminato hanno fatto si che la 

città fosse e apparisse più pulita. Bisognerebbe, Assessore non so se è 

presente, caro Sindaco spero che mi senta, non trascurare più questo lato 

perché anche la campagna autunnale e invernale in una città territorio 

come Marsala ha bisogno di forze nuove e di manodopera straordinaria, 

quindi che ci sia un progetto da poter condividere e portare avanti. Che 

dire, questa Amministrazione sta cominciando a dare i segnali, ma d’altra 

parte non poteva che essere così perché ci abbiamo tutti creduto, e io 

sono convinto che dobbiamo insistere e trovare la sinergia per potere fare 
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decollare e trovare insieme delle soluzioni. Io ho finito il mio intervento 

e ringrazio tutti per avermi ascoltato. 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie Consigliere Ferrantelli, si era iscritto a parlare il Consigliere 

Rodríguez. Prego. 

 

CONSIGLIERE RODRIGUEZ MARIO 

Grazie Presidente, assessori. Assessore Gandolfo, la prego di entrare in 

aula che … Presidente può chiamare l’Assessore Gandolfo? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Si è allontanato. 

 

CONSIGLIERE RODRIGUEZ MARIO 

Mi dispiace che non è il Sindaco presente in aula… 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Il Sindaco anche se non è presente in aula ci raggiungerà a breve. 

Consigliere Rodríguez, però il Sindaco è collegato in video collegamento. 

 

CONSIGLIERE RODRIGUEZ MARIO 

Spero tanto che mi ascolti attentamente, siccome gli argomenti sono tanti 

e i minuti sono pochi, quindi mi accingo a vedere qualche problematica 

della città. Vorrei cominciare con l’ultimo intervento che ho fatto in 

Consiglio Comunale sull’efficientamento energetico, e diciamo che desidero 

una risposta dall’Assessore Gandolfo e a integrazione voglio dire una cosa 

Assessore Gandolfo. Dopo tutto quel discorso che ho fatto la scorsa volta, 

lei sa perfettamente perché è l’Assessore al ramo che è partito l’appalto 

per la manutenzione dell’impianto di illuminazione. Ora spero tanto che 

gli uffici e lei stiano attenti per quanto riguarda la manutenzione 

ordinaria, mettersi d’accordo la manutenzione ordinaria e 

l’efficientamento perché prendiamo ad esempio la via Istria che da un mese 

che è spenta, non vorrei che la manutenzione ordinaria perdesse un giorno 

di lavoro per sistemare quell’impianto e magari dopo una settimana 

arriverebbe l’altro appalto per mettere le lampade a led, andrebbe a 

fregare del denaro che potrebbe servire per altre strade. Chiuso argomento 

dell’efficientamento energetico. Parliamo della scuola di San Filippo e 

Giacomo, Assessore. La scuola di San Filippo e Giacomo, considerate che 

non c’è un parcheggio pubblico e che con lo scorrimento veloce chiuso, la 

strada è molto praticata, poi specialmente nel periodo di vendemmia ancora 

di più. L’altro giorno un ragazzino stava andando a finire sotto una 

macchina, e perché? Perché il prete della chiesa ha chiuso il parcheggio, 

ha pensato bene di mettere i catenacci nel parcheggio della chiesa, forse 

perché ha avuto pochi contributi, questo non lo so. Quindi, Assessore 

Galfano, lei che ha la delega ai Vigili Urbani, la prego perché si tratta 

di bambini di poter fare di tutto perché quanto meno all’entrata e 

all’uscita di questa scuola, che sono abbastanza pericolose, ci possa 
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essere una pattuglia dei Vigili Urbani, visto che il prete ha messo i 

catenacci nel cancello. E questa è una.  

(Sovrapposizione di voci) 

 

CONSIGLIERE RODRIGUEZ MARIO 

Ha chiuso il cancello con la catena perché è il parcheggio della chiesa, 

forse perché ha avuto contributi, non lo so questo perché lo ha fatto… Poi 

la Chiesa dice deve dare tanto, ma invece credo che vuole, non lo da… La 

casetta dell’acqua è da un anno chiusa, andiamo ai matrimoni, comunioni, 

cresime e battesimi, in mezzo ala strada c’è quello che c’è, e la casetta 

dell’acqua è ancora chiusa per motivi Covid. È un vero peccato. Lasciamo 

stare se era giusto, era sbagliato farlo, se lo ha fatto la vecchia 

Amministrazione o la nuova Amministrazione, però è un peccato tenerla 

chiusa, perdere questi soldi che è costata perché ha un sistema abbastanza 

moderno, e tenerla chiusa è un peccato. Assessore Galfano, la via Roma, 

lei so che quando era in Consiglio Comunale come me si batteva sempre per 

la via Roma per renderla più bella, più pulita… Assessore, la via Roma è 

diventata (inc.), perché per passare da via Roma bisogna fare la gincana, 

doppia fila di qua, dove c’è la corsia preferenziali parcheggiano, è una 

cosa deleteria e non solo la via Roma, perché oggi proprio io con la vespa 

non sono riuscito a passare a corso Gramsci, corso Gramsci è diventata una 

strada impraticabile, e la via Mazzini anche, cioè ma i Vigili Urbani dove 

sono? L’ente pubblico… A me dispiace che il Sindaco non sia presente… 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sì, ma il Sindaco la sta ascoltando. 

 

CONSIGLIERE RODRIGUEZ MARIO 

L’ho capito che mi ascolta, però lo sa com’è, Presidente, è più bello. 

Vorrei sapere da lei Assessore, ma anche dal Sindaco, che idea c’è della 

città perché è vero che gli operai del verde sono pochi, ma al momento 

della candidatura del Sindaco Grillo sapeva che Marsala dal 1980 è 285 

chilometri quadrati perché prima c’era pure Petrosino, e sapeva benissimo 

che ha 104 contrade e che gli operai sono pochi. Quindi, fare delle promesse 

che avrebbe cambiato Marsala… ad oggi vedo che è andata molto a peggiorare. 

Fra qualche giorno non si potrà più passare sui marciapiedi perché gli 

alberi sono già a livello d’uomo. La scuola Verdi, non so di chi sia 

competenza. Hanno pulito tutto l’interno di canne, spine, e quant’altro, 

solo che si sono dimenticati la via quella che sale dal Commissariato, via 

San Domenico Savio mi pare si chiama questa, non lo so, che spunta poi 

all’incrocio con via Turati, praticamente le canne di dentro la scuola 

sono fuori sopra al marciapiede. Hanno pulito tutto l’interno, quest’angolo 

se lo sono dimenticati. Allaccio fognature, Assessore D’Alessandro, è da 

un po’ che glielo dico, abbiamo fatto pure un sopralluogo nel mese di 

aprile – maggio, non mi ricordo la data esatta, per i pozzetti che facevano 

rumore e che e persone vogliono allacciarsi il più presto possibile e, 

specialmente nei villaggi, andare a pagare €20.000, 00 l’anno di spurgo 

dei pozzi neri è un poco pesantuccio. Oltretutto, mi sembra che ultimamente 
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sia uscito tutto in mezzo alla strada, e quindi la gente si lamentava. 

Acceleriamo i tempi, Assessore, perché oltretutto il Comune farà pure 

cassa, e offriamo un servizio ai cittadini, è giusto? “Stati Generali”: io 

non ero presente perché ero fuori sede, lei lo sa Assessore Ruggeri. 

Domenica sono stati invitati gli operatori del porto, per parlare del 

porto, poi se ne sono andati tutti, perché del porto non si è parlato, si 

è parlato dello stretto di Messina, cioè erano stati invitati gli operatori 

del porto e del porto non si è parlato, mi dicono, ripeto io non c’ero, da 

voce che mi ha detto questa cosa gli operatori se ne sono andati tutti, 

non so che cosa è successo… Drive-in autoparco, non era uno dei migliori 

posti per fare i tamponi, ma almeno era coperto e potevano usufruire di 

questa cosa. So che non c’è più questo servizio in quanto il dirigente ha 

disposto di non farlo più, non so per quale motivo 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE RODRIGUEZ MARIO 

Ora è dentro il cancello? E va bene me lo deve dire l’Assessore, 

CollegaCoppola. Ci sono gli operai, quelli che dovrebbero otturare le scafe 

che sono appiedati (fonetico), praticamente hanno una Marbella del 15-18 

che gli entra pure lo scarico interno alla macchina, nemmeno possono 

respirare e con l’asfalto dentro la macchina li viene un poco difficoltoso. 

Ci lamentiamo che la città è piena di buchi, ma se gli operai non possono 

nemmeno andare a otturare queste buche, c’è poco da fare. Quindi, magari 

c’è da trovare qualche furgone un poco più decente, perché bisogna dare 

pure dignità agli operai. Non è che perché sono operai devono morire, 

bisogna dare dignità agli operai. La sicurezza delle strade, sicurezza non 

è cambiato nulla. Il Sindaco Grillo criticava molto la vecchia 

Amministrazione per la sicurezza, ma è molto peggiorata. Ormai per strada 

ci sono solo accoltellamenti, bottigliate… A Ciavolo, perché è uscito 

l’articolo a “Marsala c’è”, dove ci sono stati dei furti, praticamente 

Marsala è diventata la terra di nessuno. E per ultimo, ce ne saranno tante 

cose da dire, ma mi voglio fermare qui, a che punto è l’opera che si 

dovrebbe fare allo stadio, ovvero alla piazza dello stadio, cioè la 

rotatoria, il parcheggio e quant’altro perché sono soldi europei. Non 

vorrei che con il ritardo dovremmo ritornare indietro questi soldi. Quindi, 

Sindaco Grillo gradirei avere una risposta per avere un’idea della città 

perché criticare sempre le vecchie amministrazioni, certo la colpa è sempre 

degli altri, però o era giusto o era sbagliato, il Sindaco Di Girolamo 

aveva un’idea della città sulla via Roma, sulle piste ciclabili, sul 

percorso del bus che andava allo stadio, la circolare (sovrapposizione 

voci), gradirei una risposta. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie, Consigliere Rodríguez. A seguire, Consigliere Fernandez. Prego. 

 

CONSIGLIERE FERNANDEZ FELICE MASSIMO 

Grazie Presidente, colleghi, Amministrazione. Io sto inverberendo, forse, 

perché sono Consigliere di maggioranza, ma non so se avete notato in questi 
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giorni il centro storico, com’era prima e com’è ora, a livello di pulizia. 

Quindi, vorrei pregare tutti i Consiglieri di cercare di mettere fondi, 

per poi non avere critiche e continuare questo lavoro nelle campagne, 

perché nelle campagne abbiamo diverse discariche e ancora molte lamentele 

da togliere. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sì. Assessore Milazzo, allora… Innanzitutto, scusi Assessore, se qualche 

Consigliere ha delle interrogazioni da porre all’Assessore Milazzo il quale 

mi chiedeva la cortesia di anticipare perché deve andare via. Prego 

Assessore.  

 

ASSESSORE MILAZZO VITO 

Grazie Presidente. Innanzitutto, mi sia consentito dare un caloroso saluto 

al Consigliere Ferrantelli, che mi compiaccio vederlo nuovamente 

ristabilito e spero di poterlo incontrare, e tutti noi, credo, ci associamo 

a questo augurio di poterlo incontrare presto qua in presenza a Sala delle 

Lapide. Io intervengo sugli interventi del consigliere Orlando, Pugliesi, 

Ferrantelli, e per ultimo Fernandez. Io credo che hanno toccato tutti la 

questione rifiuti e pulizia. Ringrazio per l’apprezzamento che mi hanno 

voluto manifestare. Mi pare che sia stato fatto un buon lavoro, molto 

attento e puntuale. Certamente, il potenziamento che è stato deliberato 

dalla giunta all’Amministrazione ha dato ottimi risultati. Vi ricordo che, 

per tutta l’estate, in presenza di 20.000 – 25.000 presenze in più tra 

marsalesi che ritornavano in città e turisti, siamo riusciti credo molto 

bene a superare questo momento di crisi, dando delle ottime risposte. 

Ricordo che abbiamo messo in campo un servizio dedicato per i nostri 

operatori commerciali, per le pizzerie, per le trattorie, per tutto quello 

che era il centro storico. Noi abbiamo garantito dei passaggi per tutte le 

tipologie di rifiuti per ogni sera, per ogni notte. Ogni sera siamo stati 

in condizione di pulire e lavare il centro storico e le basole. Credo sia 

stato fatto un buon lavoro. È stato fatto un buon lavoro, come avete ben 

evidenziato voi, perché si è fatto un potenziamento, dove siamo riusciti 

con le nostre risorse, in verità questo era stato fatto anche dalla 

precedente Amministrazione, dobbiamo essere onesti con noi stessi, questa 

delibera per il potenziamento era stata fatta anche in precedenza, noi lo 

abbiamo certamente rinnovato, ma di nuovo c’è stata certamente maggiormente 

attenzione, maggiore organizzazione e soprattutto, quello che io dico, 

questo servizio dedicato al centro urbano che ha dato i risultati che tutti 

abbiamo visto. Non mancherà per me e per l’Amministrazione valutare anche 

la possibilità di continuare questo potenziamento visto che i risultati ci 

sono, ma non tanto per dedicarci al centro storico che ormai è a regime e 

credo anche che con la stagione autunnale potremmo allentare e le persone 

si potrebbero anche diminuire, ma per concentrarci soprattutto in 

periferia, dove ci sono delle grosse criticità. Non mi riferisco certamente 

alle borgate che sono assolutamente ben tenute dai nostri residenti, ma mi 

riferisco in particolare al fenomeno delle micro discariche o delle vere 

e proprie discariche. Interventi di bonifica anche grazie alle 
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sollecitazioni di alcuni Consiglieri sono stati fatti in particolare sul 

fiume Sossio, interventi molto particolari e molto pesanti, e ritengo che, 

se avendo anche la disponibilità economica e finanziaria ci siamo creati 

una sorta di accantonamento delle riserve che derivano dalle economie e 

che sono state ben fatte, ritengo che se questa è la volontà di tutti e di 

questo consiglio e mi consento di dire da parte dell’Amministrazione, 

certamente, quello di continuare nel potenziamento quanto meno per tutto 

l’anno. Certamente questo è un intervento che mi riservo nei prossimi 

giorni, anzi nelle prossime ore. Confrontandomi anche con il Sindaco che 

non dubito che darà tutto il suo sostegno perché questa iniziativa possa 

essere portata avanti. Discorso premialità. Abbiamo fatto questo anno di 

esperienza, è stata un’esperienza molto dura. Non c’è dubbio che l’invito 

che ci rivolge il Consigliere Orlando di iniziare a lavorare sulla 

premialità deve essere raccolto immediatamente. Io non posso anticiparvi 

quali possono essere le soluzioni, ma ancora una volta mi avvarrò dei 

vostri suggerimenti per mettere in campo le iniziative più utili e più 

conducenti. Potranno essere quelle macchine intelligenti dove conferire la 

plastica o le lattine o il vetro, ma potrebbero essere anche premialità 

sulla TARI… Confrontiamoci velocemente e vediamo quali possono essere le 

iniziative da portare avanti. Io oltre questo obiettivo, ho un altro 

obiettivo che è quello del controllo, della vigilanza e purtroppo anche 

della repressione. Dobbiamo passare al punto 2, quello della vigilanza e 

della repressione. Noi non siamo in condizione di potere fare l’esperienza 

che ho maturato sul campo. Vi posso dire che non siamo nelle condizioni di 

svolgere questa attività. Noi non abbiamo vigili che possano dedicarsi a 

questo, abbiamo circa 20 telecamere che sono assolutamente insufficienti, 

le telecamere possono inquadrare di tanto in tanto gli abbandoni con 

autovetture, ma non mi consentono di intervenire tempestivamente sugli 

abbandoni cosiddetti seriali che avvengono durante la notte o avvengono 

manualmente o da persone appiedate. La mia idea è quella di investire una 

(inc.) che non dubito che potranno essere trovate per incrementare un 

sistema di videosorveglianza dedicato solo ed esclusivamente a questo 

settore, ma chiaramente anche alla sicurezza della città e di affidare 

all’esterno il servizio di controllo e di intervento. Capisco che in una 

città territorio come Marsala con la sua estensione, sarà molto 

problematico e complesso, ma su quest’idea mi voglio soffermare e ci 

dobbiamo confrontare e in tempi rapidi, se abbiamo le risorse e perché no 

metterlo anche in campo. Voi pensate che da 10 giorni, cioè da 10 giorni 

a questa parte, è terminato il servizio di pulizia delle spiagge. 

Nonostante la stagione estiva sia terminata e sulle spiagge, che sono 

assolutamente ben tenute, ci siano pochissimi bagnanti, io mi vedo 

costretto a intervenire giornalmente per la pulizia delle spiagge, pur non 

avendo più il servizio perché i residenti e le case e gli occupanti delle 

abitazioni limitrofe alle spiagge continuano in maniera sconsiderata a 

conferire rifiuti sula spiaggia. Per cui sono costretto a fare intervenire 

Energetikambiente, a mandarli sulle spiagge a fare questo tipo di 

interventi, possibilmente scoprendo altri settori e altri servizi. Da qui 

ci tengo assolutamente ad accogliere il vostro suggerimento e il vostro 

invito, quello di valutare un potenziamento del servizio. Avrà un costo, 
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lo possiamo sopportare, ma quanto meno dobbiamo tentare di mantenere nello 

stato in cui trova attualmente la nostra città, in maniera decorosa e 

consona nella speranza che tutti i nostri concittadini possano meglio 

collaborarci per portarci i risultati che tutti ci auspichiamo  

(Intervento fuori microfono) 

 

ASSESSORE MILAZZO VITO 

Consigliere Coppola le concedo 30 secondi, non di più. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, assessori, buongiorno. Ho sentito 

l’intervento dell’Assessore Milazzo volevo solamente capire una cosa. Se 

non ho capito male c’è stato un intervento con delle assunzioni per quanto 

riguarda un potenziamento delle risorse umane da parte dell’azienda che 

per adesso svolge il servizio di raccolta, dunque Energetikambiente. 

Questo, lo posso condividere, ma non credo vada ad inficiare o modificare 

il costo complessivo, è giusto o no? Lo ha detto Ferrantelli pocanzi, se 

non ho capito male che c’è stata una forza lavoro in più da parte della 

società che gestisce la raccolta dei rifiuti, e questo, spero che non vada 

a inficiare (sovrapposizione di voci). Possiamo pure assumere 10000 persone 

mettiamo una persona dietro ogni cittadino è normale che la città e più 

pulita. 

 

ASSESSORE MILAZZO VITO 

Scusi, la interrompo. Io nel mio passaggio ho parlato di economie, quindi, 

economie nell’ambito dell’appalto e dei finanziamenti (sovrapposizione di 

voci). Non ci saranno costi aggiuntivi che possono modificare 

(sovrapposizione di voci). Quindi, sono risorse che provengono da economie. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

Io questo volevo capire. Perfetto è stato chiarissimo. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

È iscritto a parlare il Consigliere Fici Nicola, ne ha la facoltà. 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

Grazie Presidente, colleghi e assessori presenti. Io vorrei cominciare con 

appunto delle interrogazioni, facendo una prima interrogazione 

all’Assessore D’Alessandro in merito a un’interrogazione che come gruppo 

consiliare avevamo presentato nel mese di agosto relativamente alle 

autorizzazioni di allaccio idrico. Purtroppo sono venuto a conoscenza che 

gli uffici rigettano alcune autorizzazioni di allaccio al servizio idrico 

in alcune contrade di Marsala, tra cui le contrade di Gerbato, Birgi, San 

Leonardo. Da un confronto fatto con gli uffici, emerge che tale diniego 

scaturisce da una mancanza idrica tale da non consentire ulteriori allacci, 

e mi è stato segnalato quello che è un vigente regolamento del servizio 

idrico risalente forse agli inizi degli anni 90, e in particolare 

l’articolo 3. Io leggendo l’articolo 3, che è diventato poi come dicevo 
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pocanzi oggetto di interrogazione leggo testualmente che l’Amministrazione 

comunale può limitare il numero delle concessioni o il quantitativo 

richiesto a suo insindacabile giudizio. La domanda che le pongo è se, 

perché per me l’Amministrazione Comunale è intesa come Sindaco e Giunta, 

se vi è una delibera di Giunta che realmente da la facoltà al dirigente o 

al funzionario di turno di poter rigettare alcune richieste di allaccio 

idrico o se il dirigente rigetta questa richiesta avvalendosi di dati 

empirici o di valutazioni empiriche che permettono di avvalorare questa 

decisione, perché altrimenti il rischio è di non consentire a tutta la 

collettività, a coloro che realizzano in queste contrade, ma come quelle 

che ho elencato tante altre di poter usufruire di un servizio essenziale. 

Per cui questa è la prima domanda che pongo all’Assessore D’Alessandro. 

Un’altra richiesta che avanzo all’Assessore Galfano, e lo avevo anticipato 

anche negli scorsi giorni, è in merito a un atto di indirizzo promosso 

sempre da un gruppo di minoranza e votato all’unanimità da quest’aula per 

l’istituzione dei cosiddetti bollini rosa, che sono delle gratuità concesse 

alle mamme in gravidanza o alle neo mamme nei primi mesi di vita dei loro 

figli per poter consentire lor di parcheggiare gratuitamente presso gli 

stalli blu. Pertanto, siccome tale atto di indirizzo è stato votato a 

inizio 2021 chiedo se l’Amministrazione è intenzionata ad avallare questa 

richiesta promossa e votata dalle intere assise, possa realmente dare 

seguito e intimare gli uffici a metter in atto tutta la documentazione 

necessaria per avviare questo servizio. Infine, vorrei fare un appunto, 

una considerazione, e ila rivolgo all’Assessore Ruggeri, in merito 

all’avviso relativo al concorso per istruttore direttivo amministrativo. 

Dall’avviso pubblicato nella pagina del comune ho appreso che tra le varie 

modalità di presentazione della domanda c’è anche quella di poter 

presentare la propria domanda tramite PEC. Il problema è che la PEC del 

Comune non è stata inserita in questo avviso. Ora la domanda che pongo è 

la seguente: non avendo inserito nell’avviso realmente la relativa PEC 

dove inviare la propria candidatura, non vorrei che vi possa essere il 

rischio che coloro che magari erroneamente sbagliano e inviano la propria 

candidatura tramite i mezzi elettronici a un indirizzo sbagliato possano 

domani presentare ricorso e inficiare le modalità espletate 

dall’Amministrazione. Per cui è una richiesta che avanzo al Vicesindaco in 

qualità di Assessore al Personale, ed è un chiarimento che avanzo e chiedo 

anche al Segretario Generale presente in aula. In merito agli “Stati 

Generali dell’Export”, al di là delle critiche paventate, un’occasione per 

promuovere la città e sicuramente un’occasione, non so se sfruttata a pieno 

o no, per poter parlare di alcune infrastrutture opere essenziali per lo 

sviluppo della città, tra cui quella che anticipava il mio CollegaRodríguez 

ovvero quella del porto. Il sottoscritto nel mese di maggio aveva 

presentato una richiesta avanzata al Presidente del Consiglio di procedere 

con una seduta aperta, o una seduta tecnica per discutere del porto di 

Marsala. Siccome, si prende atto da articoli di stampa che 

l’Amministrazione procede con degli incontri con gli operatori portuali, 

si parla di fondo di rotazione per finanziare l’ennesima progettualità del 

porto di Marsala, chiedo all’Assessore Ruggeri a che punto siamo e se 

realmente necessario spendere queste centinaia di migliaia di euro pari a 
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circa €770.000, 00 per un’ennesima progettualità anziché magari riprendere 

e rivalutare le progettualità che già vi sono o in essere. Anche perché 

ricordo a tutti che il fondo di rotazione non è un contributo a fondo 

perduto, ma è un contributo che la Regione anticipa e poi intende riottenere 

indietro queste somme. Quindi, è necessario capire a che punto è l’iter 

del porto e se è realmente necessario spendere 770.000, 00 euro per avere 

l’ennesimo progetto definitivo del porto e non un’esecutiva. A tal 

riguardo, in merito anche a quello che potrebbe essere lo sviluppo 

armonioso della città chiedo a che punto sono gli interventi per la 

realizzazione delle piste ciclabili. Da diverse sedute a questa parte, 

soprattutto quella che ha caratterizzato il piano triennale delle opere 

pubbliche, parecchie attenzioni da parte del gruppo di minoranza erano 

state poste sulla pista ciclabile che Collegail centro urbano ai lidi 

perché da quello che emerge quella del centro urbano dovrebbe essere 

realizzata con certezza, mentre l’Amministrazione Grillo, da quello che 

apprendiamo ha maggiori dubbi e perplessità sulla realizzazione della pista 

ciclabile che porta ai lidi. Credo che sia un’opportunità per la città. 

Sappiamo benissimo che ci possono essere delle criticità in merito a una 

modifica delle abitudini di tutti noi su quella che è la tradizionale 

mobilità in quel versante, ma è altrettanto vero se queste sono state le 

parole di Grillo durante gli “Stati Generali dell’Export” che il mondo va 

verso mobilità sostenibili, di non perdere di vista queste opportunità che 

noi abbiamo. Considerate che queste somme sono somme europee, per cui ne 

potremmo beneficiare e ottener come dire un’opera a costo zero per le 

tasche dei nostri concittadini. Termino qui Presidente. Mi auguro di avere 

risposte puntuali in merito alle interrogazioni che ho posto. Se il Sindaco 

sarà più tardi presente in aula continuerò con altre interrogazioni. 

Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Di Pietra. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

Presidente, io preferirei intervenire non appena arriverà il Sindaco, se 

possibile, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Passalacqua… (sovrapposizione di voci) Assessore Galfano… Chi 

richiede di intervenire alzi la mano e vi do la parola. Grazie. 

 

ASSESSORE GALFANO ARTURO 

Grazie, Presidente. Scusate non indosso la giacca, ma soffro il caldo. 

Vorrei rispondere ai numerosi quesiti che mi sono stati posti, Presidente. 

Anche se magari vengono posti da tutti i Consiglieri senza un ordine 

cronologico, magari cercherò di rispondere un po’ a tutto. Innanzitutto, 

mi scuso con il Consigliere, è stato lei molto suscettibile, ma io la 

seguivo. C’era il Sindaco che mi chiedeva il link e allora stavo cercando 

di capire, ma riesco ancora a seguire due persone insieme, naturalmente è 
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una battuta. Parcheggio Giulio Anca Omodei: noi abbiamo fatto un 

sopralluogo insieme al Comandante e ad altre persone, poi la cosa è stata 

sollecitata pure dal Consigliere Ivan Gerardi. Le posso assicurare che noi 

per ora stiamo facendo un lavoro di programmazione, di dare 23elle priorità 

ai Dirigenti e tra le priorità date al Comandante Menfi, e mi può dare 

atto l’Assessore D’Alessandro, rientra pure quella del parcheggio via 

Giulio Anca Omodei, e abbiamo intenzione anche, parlandone io con il 

CollegaAssessore, di utilizzare PUC, perché se si ricorda bene il problema 

era pure quello di individuare le persone che dovevano stare a guardare 

quei monitor per dare un minimo di sicurezza a quello che avviene la sotto 

al parcheggio. Mi viene da chiamarlo Comandante ma lo è (risate)… Con il 

Comandante D’Alessandro abbiamo deciso da un certo momento di poter 

utilizzare i PUC e di conseguenza a breve, ripeto sono fra le priorità del 

Comandante Menfi, cercheremo di renderlo utile questo parcheggio. Come 

pure, devo dire, sempre con il CollegaD’Alessandro abbiamo parlato spesso 

di esternalizzare il servizio delle strisce blu perché ci rendiamo conto 

della difficoltà e della possibilità, non è che vogliamo fare business, 

però è un vantaggio per la nostra città. E quindi, ne abbiamo parlato e ne 

dobbiamo discutere. I mezzi che mi chiedeva, per quanto riguarda i Vigili 

Urbani, già il Comandante ha acquistato una macchina, ora ne ha acquistato 

altre 4 anche se in definizione alla pratica. Queste macchine sono a 

noleggio, diversamente da quello che abbiamo intenzione noi come 

Amministrazione di prendere in leasing tutto il parco macchine nuovo per 

il Comune. Siccome parliamo di macchine dei Vigili Urbani che hanno delle 

attrezzature particolari, allora queste le prende il Comandante Menfi, la 

Polizia Municipale è a parte, ma mi pare che nella Commissione, guardo il 

Consigliere Di Pietra ne abbiamo discusso. Gli indumenti di parlava lei 

Consigliere Orlando, già abbiamo provveduto a dare un doppio cambio 

pantaloni e maglietta alla Polizia Municipale. Noi ci auguriamo presto di 

dare tutta la divisa completa con le giacche per ora ci accontentiamo della 

parte estiva, sia per quanto riguarda i Vigili Urbani, sia gli ausiliari 

che ancora lavorano per noi. Per il semaforo e l’efficientamento 

energetico, lei è attento, questa non è una mia delega, ma le rispondo 

ugualmente anche se c’è quel Consigliere Gandolfo… (sovrapposizione voci) 

Pardon, pardon, lapsus… (risate)Posso? Per quanto riguarda i semafori dello 

scorrimento veloce, già è stata fatta la gara, è stata individuata la 

ditta, la ditta è venuta a fare il sopralluogo, mi dice il buon Geometra 

Parrinello che a breve dovrebbero essere installati. Quindi, finiremmo 

parzialmente con quella preoccupazione con il fatto di andare a 

interrompere un percorso sola da Birgi verso Marsala. Le superfici che 

chiedeva lei, lei mi aveva chiesto qualche tempo fa, lei sa Consigliere 

Orlando la situazione che abbiamo con il verde pubblico, io le dico che è 

in programmazione lo abbiamo messo in programmazione, le dico pure che a 

giorni cercheremo di fare un bando, anzi faremo un bando perché purtroppo 

con le unità che abbiamo a disposizione non possiamo accogliere se non 

fare gli interventi di pubblica sicurezza, di sicurezza più che altro, per 

la messa in sicurezza degli alberi. Questo è un intervento che faremo, tra 

le altre cose mi ha contattato, anche oggi siamo stati in contatto con un 

elicotterista che mi parla di questo intervento, e lo faremo a breve, 
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perché anche di questo c’è necessità, però ripeto stiamo agendo nei punti 

con massima urgenza e rifiniamoli così. Apprendo dal Consigliere Rodríguez 

il fatto che avevano chiuso il parcheggio della chiesa. Io interesserò il 

Comandante, non so se potrà mettere una pattuglia davanti, anche se capisco 

la necessità, io naturalmente trasmetto sicuramente ¡ dirò del problema, 

non le posso assicurare, mettere una pattuglia in ogni scuola penso che 

sia per noi per la diponibilità di uomini, impossibile, ma proveremo a 

risolvere il problema. La via Roma: per la via Roma insieme al Comandante, 

abbiamo già deciso, abbiamo delle idee, di togliere, innanzitutto, la 

fascia che riguarda il bus, e di intervenire, perché giustamente come dice 

lei, attualmente tra il parcheggiare a sinistra, e parcheggiano tutti in 

corsi doppia. L’unico vantaggio che abbiamo adesso è che facciamo delle 

contra pensioni, ma a noi non interessa questo. A noi interessa che il 

traffico scorra nella via Roma e non succeda che si formino dei blocchi 

come dice lei. Il verde pubblico di cui parlava lei nella scuola 

(sovrapposizione voci) Togliamo la corsia preferenziale e la utilizziamo…  

(Intervento fuori microfono) 

 

ASSESSORE GALFANO ARTURO 

No, non parcheggio per dare la possibilità della viabilità. Diamo la corsia 

più grande, però questa è una cosa in fase di studio Consigliere Rino 

Passalacqua… Per quanto riguarda il verde pubblico delle scuole che mi 

diceva lei. Lei sa benissimo che per quanto riguarda la manutenzione 

ordinaria spetta alle scuole, noi facciamo la manutenzione straordinaria 

e proprio in quella scuola noi già la manutenzione straordinaria l’abbiamo 

fatta. Poi se vediamo che c’è un pericolo o qualche cosa, interveniamo… 

(Intervento fuori microfono) 

 

ASSESSORE GALFANO ARTURO 

La manutenzione straordinaria, sì! Perché quell’angolo sicuramente sarà 

una manutenzione ordinaria. Noi facciamo la manutenzione straordinaria, 

quella ordinaria è compito delle scuole.  

 

CONSIGLIERE RODRIGUEZ MARIO 

Assessore mi perdoni. Voglio che lei domani o stasera ci passi da là e si 

fa convinto lei stesso di quello che c’è. 

 

ASSESSORE GALFANO ARTURO 

Sì, assolutamente, posso andare a vedere. Io le sto precisando che la 

manutenzione ordinaria non spetta al verde pubblico, ma è la scuola stessa, 

che c’è una cifra impegnata da Marsala scuola per ogni istituto che deve 

procedere alla manutenzione ordinaria del verde pubblico. Poi, quando c’è 

l’intervento straordinario, allora interviene il verde pubblico, sempre 

nell’ambito delle disponibilità. Chiedeva lei anche del fatto del piazzale 

dello stadio. Mi sono informato, perché onestamente, non ne ero a 

conoscenza. Il carteggio si deve allegare sotto il controllo del 

segretario, mi dicono, e quindi stiamo parlando dei lavori di piazza dello 

stadio. E quindi mi dicevano che a brevissimo dovrebbe essere fatto il 
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contratto. Poi c’era qualcosa che riguardava le fognature… Voglio 

rispondere prima al Consigliere… (sovrapposizione di voci) Per quanto 

riguarda il lavoro delle fognature, oggi dovevano cominciare ad asfaltare 

le zone di … 

(Intervento fuori microfono) 

 

ASSESSORE GALFANO ARTURO 

No le sue domande, sono terminate, o quanto meno i suoi quesiti posti sono 

terminati. Ora mi rivolgo ad altri quesiti, c’era quello del bollino rosa 

chiesto dal Consigliere Fici, che goa onestamente me lo aveva accennato 

qualche mese fa, e io già me ne ero interessato, Consigliere Fici. Già mi 

diceva il Comandante Menfi che in passato era già stato sentito da una 

Commissione e aveva già espresso un proprio parere che magari non si poteva 

mettere il bollino rosa, ma si poteva esonerare di far pagare, di sollevare 

le mamme dal pagamento delle strisce blu. Comunque, è una cosa che mi 

diceva che sta a cuore all’Amministrazione e che porteremo avanti. Una 

precisazione, come stavo dicendo al Consigliere Rodríguez, oggi dovevano 

iniziare i lavori per l’asfalto nella zona di Porticella delle fognature. 

Purtroppo, per un problema Covid di tamponi che hanno dovuto fare loro, 

inizieranno domani mattina. Quindi, tutta quella zona, zona che io ho 

definito che sembra Beirut, ed è la verità, perché ci sono stati dei lavori 

e parlo della via Struppa, della via (inc.), la zona dello Stadio sarà 

tutta asfaltata per l’intera strada non una corsia. Invece, lunedì 

inizieremo i lavori di manutenzione delle strade da parte del Comune. 

Inizieremo per il centro, per poi fare la parte nord e la parte sud della 

città. Questo magari permette, per conoscenza, perché è giusto che anche 

voi sappiate che questi lavori di manutenzione delle strade sono lavori 

ancora del Piano Triennale 2020. Mi guardano un poco… perché il 2021 ancora 

deve essere fatto. Da lunedì inizieremo e speriamo di finire un po’ tutte 

le strade del centro  

(Intervento fuori microfono) 

 

ASSESSORE GALFANO ARTURO 

 

L’angolo di via Istria? Onestamente, non lo so. Lo sai che è una cosa che 

mi sta a cuore perché ho votato insieme a te. Ti sparò informare a breve. 

Naturalmente, siamo in sede di interrogazione, non possiamo sapere tutto 

al momento. Sappi che è stata inserito nel Piano Triennale. Tra le altre 

cose è una volontà comune di molti Consiglieri, sia dalla passata 

candidatura sia di questa. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie, Assessore Galfano. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

Presidente, per mozione d’ordine, mi scusi. Io insieme a tanti altri 

Colleghi siamo stati convocati per la seduta odierna prevista per le ore 

16:30 con all’ordine del giorno interrogazioni. La seduta è anche 
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concordata con il Presidente del Consiglio Sturiano e il Sindaco Grillo. 

Io mi chiedo dove sia il Sindaco, se arriva, perché io sono venuto qua per 

fare delle interrogazioni… 

(Sovrapposizione di voci) 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Il Sindaco è in video collegamento… 

(Sovrapposizione di voci) 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

Sennò, io personalmente me ne vado. È una seduta consiliare. Riesce a 

venire in aula, a confrontarsi in aula? Dico, è una seduta concordata da 

tempo? 

(Sovrapposizione di voci) 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sindaco… 

(Sovrapposizione di voci) 

 

SINDACO GRILLO MASSIMO 

Presidente, posso intervenire un attimo? Consigliere Di Pietra, buonasera. 

Io sono collegato dall’inizio dal mio ufficio e sono qui per completare 

(inc.) io dicevo, sono presente fin dall’inizio (inc.) se dovesse essere 

necessaria una mia presenza sono disponibile a lasciare tutto e venire. 

Avevo in programma di raggiungervi alle 19:15, ma se dovesse essere 

necessario anticipare, sono disponibile. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie, Sindaco. Da quello che si percepisce in aula è necessaria la sua 

presenza il prima possibile. Prego Assessore Galfano. 

 

ASSESSORE GALFANO ARTURO 

Scusatemi, forse è una mia pecca. Poco fa quando dicevo che davo il link 

al Sindaco, il Sindaco mi aveva detto che avrebbe ritardato un po’ e che 

sarebbe venuto più tardi. Magari non l’ho comunicato a voi, lui continuava 

a seguire i lavori dal computer. Magari è una colpa mia che non l’ho detto 

subito. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Il Sindaco ci raggiungerà a breve. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

Io lo capisco, però, siccome già non facciamo interrogazioni da mesi. Poi 

sicuramente e giustamente l’Ufficio di presidenza mi chiederà pure di 

essere sintetico. Io partecipo alle riunioni di maggioranza se fatte per 

tempo, altrimenti mi aspetto la presenza in aula per interrogazione che 

era fissata per oggi in aula alle 16:30. Quindi, per esprimermi e per 

portare all’aula il mio intervento mi auguro della presenza del Sindaco. 
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PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Accardi, prego. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

Presidente, mi perdoni. Per mozione, posso rispondere all’Assessore 

Gandolfo.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Per che cosa? Per un fatto personale, per cosa? Per adesso c’è il 

Consigliere Accardi, poi interviene lei. 

 

CONSIGLIERE ACCARDI MICHELE 

Assessori, Segretario, colleghi Consiglieri. All’ Assessore Paolo Ruggeri, 

volevo chiedere delle informazioni. Riguardando, tempo fa abbiamo discusso 

delle ore per i precariati, che c’erano delle somme emesse a dicembre, e 

volevo sapere perché abbiamo sentito in giro parecchie discussioni e volevo 

sapere per chi sono state già fatte, se sono stati fatti con criteri per 

come era stato concordato nelle riunioni di maggioranza. Nell’eventualità, 

noi avevamo detto insieme a tutti i colleghi e i 21 Consiglieri di 

maggioranza, avevamo stabilito che la divisione si faceva a 4 ore per ogni 

singola categoria, da 20 ore, 24, 28, e se è stato adottato questo metodo 

o eventualmente è stato fatto in maniera diversa. All’Assessore Galfano, 

volevo chiedere altri due quesiti riguardanti la Biblioteca del Comune di 

Marsala e l'Archivio Storico, se sono iniziati i lavori, e il personale 

dove è stato collocato perché in pratica da anni ci sono delle richieste 

fatte che le persone hanno necessità di valutare alcune cose che devono 

andare a verificare, e alla struttura ci hanno detto che il personale 

momentaneamente è stato spostato e che tempi, eventualità, ci vorranno per 

sistemare queste cose. L’altra cosa Assessore, lei poco fa ha detto bene 

a riguardo dell’asfalto delle strade, è possibile che un’impresa faccia 

dei lavori per le strade e dopo un anno ancora rimane così? Dico, ma è 

nella normalità che uno che abita in quelle strade che vive in questa 

maniera? Però, lei poco fa era stato chiaro, era qualcosa che io avevo già 

in mente di dirle, sostanzialmente, un anno, e anche di più. Nei capitolati, 

che eventualità vengono fatti, spiegano la motivazione perché dura un anno. 

Perché sono stati così prolungati questi lavori per terminarli? Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie, Consigliere Accardi. Allora io direi, in questo momento di fare 

intervenire gli Assessori. Avevano già chiesto l’Assessore Gandolfo, 

Alagna, D’Alessandro, il Vicensindaco. Dopodiché, ulteriori interventi per 

quando arriverà il Sindaco. Prego, Assessore Gandolfo. 

 

ASSESSORE GALFANO ARTURO 

Allora, c’era qualche interrogazione che mi riguardava. Innanzitutto, il 

Consigliere Orlando, sollevava il problema del collegamento con 

l’aeroporto. Io circa un mese fa mi sono confrontato con l’Ingegnere 
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Grammatico per quanto riguarda l’AST che è una linea che Collegal’aeroporto 

di Birgi e aspetto che da parte loro mi facciano una proposta per vedere 

se ci sono le condizioni per un collegamento tra Marsala, Mazara, Aeroporto 

di Birgi e poi Trapani naturalmente. Sono in attesa di capire cosa vogliono 

dal Comune di Marsala dal punto di vista economico. per quanto riguarda 

l’autobus che effettivamente è messo da parte dal Comune di Marsala. Mi 

dicono i dirigenti che è assolutamente antieconomico, però ovviamente ne 

possiamo riparlare perché originariamente quando veniva utilizzato, non 

veniva utilizzato né dai Marsalesi né dai turisti, quindi veniva utilizzato 

pochissimo ed era antieconomica. Comunque, è una cosa che possiamo 

approfondire. Per quanto riguarda il collegamento con la zona lidi che io 

all’epoca avevo detto che in animo delle amministrazioni il collegamento 

con i lidi anche nelle ore serali, in particolari anche con la zona 

kitesurf, è chiaro che siamo stati bloccati dalla carenza atavica degli 

autisti. Si spera che con l’assunzione di questi 8 autisti, sicuramente, 

verrà progettato nella prossima stagione un potenziamento del servizio. 

Per quanto riguarda il nuovo appalto dell’illuminazione, come sapete sono 

partiti due nuovi appalti, uno per efficientamento energetico per 5 milioni 

di euro che coinvolge le periferie della città, e contestualmente è 

partito, non è un caso, l’appalto di manutenzione straordinaria, perché 

come diceva il Consigliere Rodríguez, questi due appalti sono partiti 

insieme per un motivo. È necessaria la presenza della ditta che fa 

manutenzione straordinaria perché è in progetto di sostituire circa 250 

pali ormai vetusti, che devono essere assolutamente cambiati, per poi 

essere utilizzati per mettere le plafoniere a led, e quindi deve essere 

una struttura idonea ed efficiente. Contestualmente, siccome in questi 

anni si sono sostituite circa un centinaio di plafoniere con plafoniere a 

led, giustamente, il Consigliere Rodríguez l’altra volta aveva sollecitato 

di utilizzare chiaramente queste plafoniere, e noi abbiamo dato 

un’indicazione precisa ai Dirigenti e a chi segue i lavori, di man mano 

che queste plafoniere vengono sostituite. Tra l’altro, io ho dato 

indicazione al nostro tecnico che conosce i posti dove sono state collocate 

le plafoniere, in modo tale da agevolare la ditta nell’asportazione di 

queste plafoniere che possono essere utilizzate nel resto del territorio. 

Per le altre criticità che aveva sollevato il Consigliere Rodríguez la 

scorsa volta, cioè il fatto che venivano messe le plafoniere nelle strade 

laterali e non principali, ho chiesto al Dirigente per capire come mai si 

stava verificando questa situazione, e mi ha spiegato che in questo momento 

c’è un problema di approvvigionamento delle plafoniere più grandi che sono 

quelle che vengono utilizzate nelle strade principali. Hanno solo 

disponibilità delle plafoniere più piccole e quindi per evitare di 

fermarsi, stanno utilizzando queste plafoniere più piccole nelle strade 

meno grandi per così dire, meno transitate. 

 

CONSIGLIERE RODRIGUEZ MARIO 

Scusi se la interrompo, Assessore. Come mai in queste stradelle che si 

stanno efficientando se c’erano tre lampioni che non funzionavano 

continuano a non funzionare? Di questo mi può dare risposta? 
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ASSESSORE GALFANO ARTURO 

Anche questo è un problema che io ho cercato di capire con gli uffici ed 

è una cosa he vedremo nei prossimi giorni perché probabilmente ci sono dei 

problemi strutturali tecnici, per cui non è sufficiente sostituire le 

plafoniere vecchie con quelle nuove perché ci saranno problemi di 

interruttori. La ditta di manutenzione straordinaria deve intervenire 

contestualmente all’altra, quindi c’è questo problema che devono parlare 

maggiormente, e sicuramente, ci staremo sopra. E ringrazio, anzi, per il 

vostro interessamento, della vostra presenza sul territorio segnalando in 

continuazione le criticità che esistono nel territorio stesso. Per quanto 

riguarda l’appalto di manutenzione straordinaria è di circa €400.000, 00, 

io vi do i numeri per capire di che cosa stiamo parlando. Abbiamo 250 pali 

ferrosi che devono assolutamente essere sostituiti con pali nuovi e c’è un 

costo di €250.000, 00 per la sostituzione di questi pali, quindi già sono 

250.000, 00 euro; 30.000, 00 euro vanno per la sistemazione dei semafori 

con sostituzione delle lanterne semaforiche con quelle a led; poi ci sono 

€30.000, 00 per quanto riguarda il semaforo dello scorrimento veloce e 

siamo arrivati a 310.000,00 euro rimangono appena €90.000,00 per la 

manutenzione straordinaria. Quindi cosa stiamo facendo… Io capisco che ci 

siano centinaia di segnalazione anche parte vostra di piccoli interventi 

che si dovrebbero fare, la nostra priorità è, innanzitutto, fare i semafori 

che è fondamentale, e la sostituzione dei pali perché dobbiamo mettere le 

plafoniere a led perché è un intervento strutturale che rimane in 

prospettiva e successivamente, interveniamo su tratti di strada lunghi, 

cioè se ci sono tratti di strada completamente al buio, interveniamo su 

queste strade. Le altre segnalazione minori, lì noi praticamente, nel 

momento in cui andiamo a utilizzare la ditta per quella zona, utilizziamo 

anche per i piccoli interventi che dobbiamo fare singoli. Penso che non 

sia altro da aggiungere, se non ci sono altre domande, mi fermo qui.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie, Assessore. 

(Sovrapposizione di voci) 

 

CONSIGLIERE RODRIGUEZ MARIO 

Una brevissima replica. Posso? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sì, brevissima. 

 

CONSIGLIERE RODRIGUEZ MARIO 

Assessore, però si può avere uno schema, un progetto di dove le strade 

verranno efficientate? Perché io mi auguro, senza critiche… Perché io 

vorrei che le due ditte si parlassero, perché non vorrei che magari la via 

Istria che è al buio da un mese venga riparata dall’appalto di 

illuminazione, quello che abbiamo interno nostro, e magari tra 15 giorni 

la strada verrebbe efficientata. Quindi si perderebbe il lavoro fatto dalla 
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nostra impresa. Questo chiedo, capito? Lei deve insistere lì, caro 

Assessore con i funzionari che si mettano d’accordo fra di loro. 

 

ASSESSORE GALFANO ARTURO 

La ringrazio e già avevo sollecitato in questo senso e sicuramente 

rimarcherò questa sua preoccupazione.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie, Consigliere Rodríguez e Assessore Gandolfo. Assessore Alagna, 

prego. 

 

ASSESSORE ALAGNA BARTOLOMEO WALTER 

Grazie, Presidente, egregi Consiglieri. Io ho chiesti intervenire per 

rispondere alle due interrogazioni poste dal Consigliere Orlando. Una 

riguarda la richiesta di interrogazione su un eventuale bando predisposto, 

appunto, per le festività natalizie per la stagione invernale e l’altro 

per quanto riguarda l’Ufficio Turistico comunale. Allora Consigliere 

Orlando, per quanto riguarda, intanto, il bando riguardante le festività 

natalizie, premetto che il bando che è stato predisposto per la stagione 

estiva, considerando che questo rappresenta un anno 0, un anno di inizio 

di attività della Giunta amministrativa, essendo all’inizio di mandato, è 

stato un successo. È stato un bando che è stato predisposto per garantire 

la trasparenza, ka storicità degli eventi e la sostenibilità economica 

degli stessi. Gli spettacoli e gli eventi culturali che sono stati accolti 

dall’Amministrazione Comunale, attraverso il bando, hanno avuto successo 

anche in termini di spettatori, e quindi siamo soddisfatti come 

Amministrazione di quanto è stato realizzato in questo periodo che si è 

appena concluso attraverso il cartellone estivo. L’unica pecca che non 

abbiamo potuto per questione di tempo coinvolgere anche il Consiglio 

Comunale. Questa è una criticità che comunque supereremo a partire già 

dalle prossime settimane. Per quanto riguarda, invece, le festività 

natalizie, e quindi la stagione invernale, la prossima settimana, ultimati 

gli eventi estivi con il cartellone estivo, poi successivamente c’è stato 

anche il forum che ci ha impegnato anche operativamente attraverso questa 

manifestazione e prossima settimana ci sarà “Luci del Mediterraneo”… Già 

dall’inizio della prossima settimana, faremo una rendicontazione 

riguardante il capitolo, e quindi sulla base della rendicontazione e dei 

contributi che devono essere erogati stabiliremo di concerto anche con il 

Consiglio Comunale se predisporre un bando o meno. Per quanto riguarda, 

invece, l’Ufficio Turistico comunale, come diceva lei, rientra nel 

programma di mandato del Sindaco dell’Amministrazione di creare e di 

predisporre un infopoint, più che un infopoint, un hub turistico nella 

zona del Monumento ai Mille. Purtroppo, il Monumento ai Mille, così come 

tanti altri contenitori culturali, sono stati sprovvisti da agibilità, e 

quindi, vedi anche teatro Impero, Palazzo Fici, Palazzo Grignani, questa 

è stata una criticità che stiamo superando e che a breve supereremo anche 

sul Monumento ai Mille. Mi auguro che nel breve periodo possiamo realizzare 

questo hub turistico che rientra anche in un’ottica di riqualificazione di 



31 
 

Via Scipione l’Africano e che consente ai turisti e ai visitatori che 

verranno nella nostra città di poter parcheggiare e di poter utilizzare 

anche servizi come noleggio bici, noleggio auto, piuttosto che altri 

servizi, e di poter anche usufruire dell’infopoint all’interno del 

Monumento ai Mille. L’Ufficio Turistico comunale non mi sembra che, 

comunque, sia sprovvisto di mappe, ho constatato con i miei occhi che il 

personale parla le lingue. Abbiamo fatto anche un’integrazione per 

garantire l’apertura dell’Ufficio Turistico comunale, grazie anche 

all’impegno del personale stesso, in particolare il sabato e la domenica. 

Quindi, capisco che bisogna sempre migliorarsi e faremo di tutto per poter 

potenziare questi servizi relativamente sia all’Ufficio Turistico comunale 

e anche superare quella criticità che riguarda il coinvolgimento del 

Consiglio, in particolare anche della Commissione turismo, che purtroppo 

pe venuta meno nelle scorse settimane, attraverso la predisposizione del 

bando per la stagione estiva. Quindi, fin da subito, a partire dalla 

prossima settimana la Commissione Turismo sarà coinvolta per predisporre 

un dignitoso programma invernale. Spero di essere stato esaustivo. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sì grazie, Assessore Alagna. Assessore D’Alessandro, prego. 

 

ASSESSORE D’ALESSANDRO GIUSEPPE 

Buonasera a tutti, Consiglieri, Segretario, Presidente, pubblico che ci 

segue da casa. Allora io volevo iniziare a rispondere, non perché più 

importante delle altre interrogazioni, ma perché merita una risposta 

precisa. Il discorso dell’allaccio idrico fatto dal Consigliere Fici che 

è una questione che ci sta molto a cuore perché provoca anche un problema 

di interpretazione della norma, nel senso che c’è un regolamento adottato 

negli anni 90, e già mi sorprende che dagli anni 90 al 2021 nessuno ha 

messo mano a un regolamento che è obsoleto, ma che già fin dai lontani 

anni 90, testimoniava che il problema idrico a Marsala c’è sempre stato, 

quindi non è un problema che si sta creando in questo momento o con 

l’antecedente Amministrazione, ma stiamo parlando da tempi biblici. Il 

famoso Art.3 da regolamento dice che l’Amministrazione, senza specificare 

l’organo, può a suo insindacabile giudizio accettare di effettuare degli 

allacci idrici però ovviamente tenendo conto della possibilità di garantire 

l’approvvigionamento idrico. Tutto questo provoca questo problema di 

interpretazione, perché se ci fosse un criterio oggettivo, tipo per esempio 

la mancanza di rete idrica in una determinata zona, allora in questo caso 

l’Ufficio sarebbe assolutamente titolato a dire in quella zona non c’è 

approvvigionamento idrico, non c’è rete idrica allora io non ti posso 

garantire il rifornimento dell’acqua tranne che con mezzi proprio, quindi 

autobotte privata o anche pubblica. Ovviamente, questo non avviene perché 

soprattutto nella zona nord ci sono anche delle zone dove paradossalmente 

succede che durante l’anno solare, 12 mesi, possibilmente l’acqua arriva 

per 8 mesi regolarmente perché c’è più pressione perché c’è meno consumo, 

quindi l’acqua arriva a casa del Consigliere Fici, per esempio; per tre 

mesi l’anno, invece, a causa di tutta una serie di situazioni e di problemi 



32 
 

strutturali l’acqua non arriva. Allora, in questo caso, il funzionario, si 

trova nella difficoltà di andare a decidere se poter effettuare o 

autorizzare l’allaccio idrico oppure no. Allora io penso che sia arrivato 

il momento di mettere mano al regolamento. Ho già disposto di predisporre 

una nuova bozza di regolamento idrico che deve essere portato 

all’attenzione e all’approvazione del Consiglio Comunale, ma che deve 

essere compatibile con le nuove regole della RERA, perché non siamo più 

autonomi come lo eravamo una volta, dove mettere mano una volta per tutte 

a questa problematica perché non si può lasciare al libero arbitrio, per 

quanto tecnicamente e professionalmente capace, di un funzionario. Nelle 

more stiamo studiando anche di potere fare una delibera di Giunta di 

indirizzo dove poter studiare una forma di contratto che preveda 

contestualmente entrambe le forme, nel senso che se io scrivo nel 

contrattino che viene fatto per l’approvvigionamento idrico che posso 

garantire l’acqua per alcuni mesi dell’anno, ma ci può essere per problemi 

strutturali anche il fatto che d'estate non lo posso garantire, allora, io 

posso autorizzare contestualmente sia l’allaccio idrico sia 

l’approvvigionamento con botte. Questa è una nostra priorità che stiamo 

portando avanti. Questo avvantaggia anche il funzionario perché vi posso 

assicurare che anche il funzionario stesso a volte si trova in difficoltà 

perché giustamente non si torva davanti a un criterio oggettivo, per cui 

è una nostra priorità. Non so se sono stato esaustivo. Poi, per quanto 

riguarda l’altra interrogazione riguardante i PUC, Consigliere Orlando non 

è più in aula? Stavo rispondendo alla sua interrogazione sui PUC.  

 

(Intervento fuori microfono)  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Sì. 

 

ASSESSORE D’ALESSANDRO GIUSEPPE 

Nei PUC sono attivi in questo momento 6 progetti. Dall’inizio 

dell’attivazione di questi progetti PUC, di cui voglio illustrare il 

percorso di approvazione, perché non è così sic et simpliciter, da domani 

portiamo a lavorare 20-30 persona ma c’è tutto un iter burocratico per 

attivare i PUC. I navigator dell’Ufficio di collocamento, i nostri 

assistenti sociali devono fare una selezione sulla base delle 

caratteristiche che hanno questi lavoratori per poi impiegarli nei vari 

progetti, quindi tutto questo ha mediamente un tempo almeno di 15-20 

giorni. Attualmente, le dicevo, sono attivi 6 progetti e sono: verde 

pubblico, pulizia ufficio, sta partendo attraversamento pedonale, pulizia 

del giardino dell’infanzia, e vigilanza delle strade che sono state aperte 

viale Decumano, e poi ci sono pure 6 lavoratori PUC al canile comunale. 

Questi sono i progetti in essere in questo momento. Teniamo conto che 

questi progetti durano 4 mesi, poi non possono essere più, tranne che per 

casi eccezionali rinnovati alle stesse persone, ma deve partire di nuovo 

la stessa procedura. Capirà bene che i tempi sono quello che sono. 

Dall’inizio dei PUC che sono partiti nel mese di maggio ad oggi sono state 
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avviate oltre 250 persone. Continueremo sempre a farlo, a mano a mano che 

gli uffici ci presenteranno i progetti di pubblica utilità attiveremo 

questi PUC. Per quanto riguarda l’ultima interrogazione che mi era stata 

rivolta, le fognature nella zona sud: Consigliere, mi risulta che alcuni 

tombini che facevano rumore sono stati sostituiti, ora lei mi sta dicendo 

che non è così, le assicuro che almeno una ventina sono stati sostituiti, 

ma verificheremo. In ogni caso, di comune accordo anche con il Comando di 

Polizia Municipale, ora si inizierà a dare un impulso anche alle attività 

di allaccio, anche perché farlo nei mesi di luglio-agosto avrebbe 

comportato dei problemi di viabilità non di poco conto in quella zona, 

diciamo che c’è stato un ragionamento che ha tenuto conto anche dei problemi 

della viabilità. Sarà una mia deformazione professionale, ma le posso 

assicurare che daremo impulso, anche perché prima si sbrigano, prima 

potremmo ad ogni modo definire il tutto e stabilizzare anche le condizioni 

di sicurezza che in questo momento non sono garantite. 

(Intervento fuori microfono)  

 

ASSESSORE D’ALESSANDRO GIUSEPPE 

La casa dell’acqua, io posso dire che abbiamo chiesto per ben due volte il 

parere all’ASP, perché la casa dell’acqua era stata chiusa perché c’era 

stato un parere da parte dell’ASP, non da parte dell’ASP, da parte 

dell’Istituto Superiore della Sanità che suggeriva, per motivi di sicurezza 

anti-Covid, di non aprire le case dell’acqua. Prima di fare qualsiasi tipo 

di passo abbiamo preferito chiedere parere qualificato all’ASP, ma ad oggi 

non ci è stata data alcuna risposta. Continueremo a chiedere, ma aprire 

così sic et simpliciter senza alcun parere mi sembra un azzardo. 

(Intervento fuori microfono)  

 

ASSESSORE D’ALESSANDRO GIUSEPPE 

E nelle altre città io non so perché, chiedete direttamente all’Istituto 

Superiore della Sanità, ma non credo che ci diano una risposta. Poi non lo 

so, ritengo che sia una cosa… perché la prudenza non è mai troppa. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie, Assessore D’Alessandro. Il Vicesindaco chiede di intervenire, 

prego. 

 

VICESINDACO RUGGERI PAOLO 

Intanto grazie Presidente. Un saluto a lei, a chi ci ascolta, e anche al 

personale. Essendo intervenuto il Sindaco, io sarò ancora più breve 

comunque non mi esimerò dal rispondere ai Consiglieri che mi hanno 

interrogato. Andando per ordine, il Consigliere Fici mi chiedeva del 

concorso ore Istruttore Amministrativo Direttivo, dicendomi che manca 

l’indirizzo PEC. L’indirizzo PEC è rilevabile ovunque. Peraltro, c’è un 

indice degli indirizzi PEC della Pubblica Amministrazione che è l’indice 

digitale delle PA, ed è facilmente trovabile, oltre che dal sito del 

Comune, da ogni altra parte. Credo che non possa essere un motivo per 

invalidare eventuali domande, perché chiunque può trovarlo essendo un 
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indirizzo pubblico. Andando avanti, sempre il Consigliere Fici mi chiedeva 

del caso o meno di portare avanti il progetto per il porto utilizzando il 

fondo di rotazione per €770.000, 00, in effetti questo sarebbe un costo 

per le casse della Pubblica Amministrazione, per le nostre casse comunali, 

solamente nel caso in cui non venisse concesso il finanziamento. Comunque, 

stiamo valutando anche questa opzione con la massima attenzione. Sul punto 

da lei proposto di verificare la possibilità di riprendere i progetti degli 

anni scorsi e aggiornarli, abbiamo valutazioni diverse da parte 

dell’Assessorato Regionale competente. Sempre il Consigliere Fici, mi 

chiedeva degli interventi già finanziati su richiesta della precedente 

Amministrazione, delle piste ciclabili nel centro e verso i lidi, zona 

sud. Per il progetto della pista del centro cittadino abbiamo avuto già 

una riunione, oltre che con le nostre valutazioni in seno alla Giunta e 

con i nostri uffici, abbiamo avuto un incontro al quale ha partecipato il 

Presidente del Consiglio Comunale e credo di avere invitato, se non ricordo 

male, anche i Presidenti delle due Commissioni Consiliari interessate, e 

abbiamo chiesto anche un parere sulla sicurezza al Comando della Polizia 

Municipale, parere che credo o sia arrivato o stia arrivando. Comunque, 

personalmente lo devo ancora leggere. Il Consigliere Accardi mi chiedeva 

dell’aumento ore settimanili. Sì, noi abbiamo fatto una riunione di 

maggioranza alcuni mesi addietro e l’impegno preso in quella sede è stato 

mantenuto, perché è sancito in una delibera di Giunta, ovvero i dipendenti 

con un più basso orario settimanale, quindi quello da 20 ore, su indicazione 

della Giunta passeranno a 24 ore; per il resto abbiamo ritenuto di non 

entrare nel merito, e di affidare alle conoscenze e alle competenze dei 

Dirigenti dei singoli settori, ai quali sono state assegnate delle somme 

proporzionalmente ai dipendenti che hanno in carico, e loro stanno 

valutando, ed effettivamente, stanno arrivando queste loro relazioni con 

le quali individuano in base alle esigenze del settore e dei servizi e 

alle capacità del personale che hanno in carico, queste determinazione in 

ordine all’aumento delle ore. Infine, sempre doverosamente con brevità 

ringrazio i Consiglieri Orlando, Ferrantelli e Fici che hanno espresso 

apprezzamento per l’organizzazione e l’esito degli “Stati Generali 

dell’Export” che abbiamo tenuto a Marsala da venerdì a domenica scorsa. 

Grazie e resto a disposizione. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie, Vicesindaco. Anch’io oggi da Presidente voglio complimentarmi per 

gli “Stati Generali dell’Export”. Colgo l’occasione per farlo, dato che 

non mi è data la possibilità oggi di potere intervenire come capogruppo 

dell’UDC, ma lo faccio anche in veste di Presidente perché ritengo che un 

evento di una portata del genere, io lo paragono a eventi che si 

verificavano nella Prima Repubblica e che portare personalità di così 

grande importanza a Marsala è veramente difficile, soprattutto in un 

periodo, come quello che stiamo attraversando, in cui il confronto tra 

imprenditori e privati è fondamentale, soprattutto al fine di andare a 

stabilire le linee guida per potere uscire dalla crisi economica che c’è 

stata e per poter far riprendere e dar luce a quelli imprenditori che 

ancora ci credono, perché dopo una crisi del genere riuscire a fare impresa 
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è veramente difficile. Al di là, come sempre, perché ogni evento ha i suoi 

pro e i suoi contro, delle polemiche che ci sono. Le polemiche ci stanno 

anche Vicesindaco, è normale, ognuno ha delle opinioni diverse, ed è logico 

anche che ci possano essere, però per le polemiche anche riguardanti i 

costi, non si può pretendere id fare un evento di questa portata e non 

affrontare dei costi. Per quanto riguarda il ritorno, cosa che tante 

persone mi chiedono, che tipo di ritorno possa avere nella nostra città, 

basterebbe anche un solo imprenditore tra quelli presenti che voglia 

investire sulla nostra città per poter dar lustro alle nostre idee 

progettuali, per gli impegni che abbiamo assunto in campagna elettorale, 

ma per dare un futuro ai nostri figli, a quelli che verranno dopo di noi 

e per noi stessi che viviamo qui. Quindi, voglio complimentarmi con lei 

Vicesindaco, con Sindaco e con la Giunta tutta e spero che eventi di questo 

tipo si possano ripetere negli anni per dare luce alla nostra città. Passo 

la parola al Consigliere Accardi. 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego. 

 

ASSESSORE GALFANO ARTURO 

Grazie, Presidente. Intervengo per rispondere a due quesiti che mi sono 

stati posti dal Consigliere Michele Accardi. Purtroppo, sappiamo benissimo 

che manca l’antincendio. Io stesso sono stato presente In occasione di un 

sopralluogo fatto dalla sovraintendenza, il progetto, purtroppo è 

impegnativo. Dovremmo o scavare tutto il lato di San Pietro, oppure 

intervenire esternamente, e forse verrebbe più facile e meno costoso 

intervenire all’esterno. Vedo, il Consigliere Rino Passalacqua che essendo 

un architetto magari sta facendo un po’ i conti. Il personale attualmente 

viene adibito in un’altra stanza, in attesa di metterlo in un’altra stanza 

che non sarà definitiva perché speriamo al più presto ma con i tempi 

necessari di mettere in sicurezza anche il locale. L’altro quesito che lei 

mi poneva era quello riguardo le strade. Abbiamo lavorato molto su questo, 

e debbo dire mi ha collaborato e mi è stato vicino l’Assessore D’Alessandro. 

Purtroppo, debbo dire che da sempre si vive in piena anarchia con le 

società di servizi a Marsala, arrivava l’Enel, arrivava la Sip, arrivava 

la Telecom, arrivava il servizio fognature e rompeva con una semplice 

comunicazione. Io ho preso l’iniziativa, ripeto, sempre insieme a 

D’Alessandro, ma non basta più una semplice comunicazione, ma ci vuole 

un’autorizzazione. L’autorizzazione deve essere data dal comando della 

Polizia Municipale, perché non si può rompere in qualsiasi momento la 

strada e tenerla interrotta per tanto tempo, per problemi di viabilità, ma 

non solo questo, ci siamo accorti che avevano bisogno di un ulteriore 

intervento, ecco perché proprio la settimana scorsa abbiamo convocato il 

Commissario straordinario per le fognature di Roma, il RUP di Palermo, il 

direttore dei lavori esterno, facendo notare le nostre rimostranze, le mie 

in particolare, dove minacciamo che avrei chiesto la sostituzione sia del 

RUP sia del direttore dei lavori. Beh, qualche cosa è cambiata, 
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innanzitutto, ci hanno dato subito la disponibilità ad asfaltare, come 

dicevo poco fa, sfruttando subito la strada. Io ho chiesto Consigliere 

Passalacqua il cronoprogramma dei lavori, perché non possono fare che 

arrivano rompono e lasciano lì. Io voglio il cronoprogramma di quando 

inizieranno e di quando finiranno, e poi ci sarà un controllo da parte 

degli organi di Uffici Tecnici ai fini del collaudo, e non sarà svincolata 

la fideiussione, se prima non sarà fatto il ripristino dello stato dei 

luoghi, che devo dire che molte volte veniva sorvolato e ho scoperto pure 

qual era l’inghippo o quanto meno la strategia, fare trascorrere due anni 

e scadeva la fideiussione. Stiamo lavorando su questo, li stiamo dando un 

po’ sotto e speriamo che le cose migliorino. Grazie. 

(Intervento fuori microfono)  

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie, Assessore. Sì, prego. 

 

ASSESSORE D’ALESSADRO GIUSEPPE 

Volevo intervenire un attimo su questo tema a completamento dell’intervento 

del Collega. Nel discorso del cronoprogramma abbiamo pure inserito che 

tutto deve essere ripristinato a 60 giorni dalla data di comunicazione 

ultimazione dei lavori, questo perché questi 60 giorni sono determinati 

anche dal fatto che ci possono essere dei cedimenti, com’è giusto che sia. 

Dopo i 60 giorni, però, il Comando di Polizia Municipale sarà onerato di 

andare a verificare volta per volta, perché ha tutte le scadenze in mano, 

andare a verificare esattamente in 60 giorni. Poi mi hanno detto pure 

un’altra situazione, e noi li abbiamo sganciati, tutte queste cose venivano 

lasciate così perché si tentava di evitare di scavare due volte lo stesso 

punto per andare a fare degli allacci alla nuova fognatura. Tutto questo 

veniva determinato dal fatto che c’erano dei ritardi da parte dell’Ufficio 

nella concessione delle autorizzazioni per fare questi allacci. Tutto 

questo lo abbiamo sganciato, perché non è possibile che, se io devo 

aspettare a dare a D’Alessandro che deve presentare il progettino, si deve 

allacciare alle fognature, che questo avviene dopo 4-5-6 mesi. È ovvio che 

la strada per la pubblica collettività, non può rimanere sei mesi in quelle 

condizioni. Solamente questo, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie, Assessore D’Alessandro. Consigliere Accardi, a seguire Di Pietra 

e Orlando. Qualcun altro che chiede di intervenire? Passalacqua?  

(Intervento fuori microfono)  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie, Assessore D’Alessandro Un attimo soltanto Consigliere Accardi… 

quindi… 

 

CONSIGLIERE ACCARDI MICHELE 

Sarò breve. Assessore Ruggeri, chiaramente lei la risposta che mi ha dato 

è una risposta a metà per un semplice motivo. Chiaramente, noi facciamo 
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parte di una maggioranza, l’Amministrazione si era deciso un tipo di 

ragionamento perché riguardando poco fa ho ricevuto una telefonata… quelli 

che sono stabilizzati con protezione protetta che sono alcune nuove persone 

mi sembra che siano alcune persone di queste… non hanno avuto nessuna ora 

di aumento. Riguardando, invece, il fattore che viene passata la palla ai 

Dirigenti, in parte, posso pure condividere, perché magari i Dirigenti 

conoscono i dipendenti e possibilmente si affiancherà quelle 3-4 persone. 

Però, io il Dirigente da la sorte di tutto il personale, a mio avviso è un 

pochino delicato… Sennò, invito i vari dipendenti a fare un passaggio, che 

probabilmente sarà la corsia migliore, di chiedere di andare a Marsala a 

scuola ed effettuare la mora, saranno stabilizzate a 36 ore e poi vanno a 

finire nei corridoi del Sindaco, e questa cosa poi inizia a diventare un 

pochino antipatica, a mio avviso. Io, su questa cosa, voglio chiarezza. 

L’ho detto all’inizio, quando siamo stati eletti. In una delle riunioni, 

ho sollecitato il problema dove ci siamo detti e guardate in faccia sulla 

sorte di questo personale. Sennò, invito i dipendenti che sono nei vari 

settori a fare un passaggio di chiedere di andare a Marsala a scuola, e 

probabilmente avranno le 36 ore come le hanno avute tutti gli altri. Poi, 

magari saranno chiamati nei corridoi del Vicesindaco, nel corridoio dei 

vari Dirigenti, altri posti e ognuno raggiunge l’obiettivo, perché ripeto, 

questa situazione è gravissima caro Vicesindaco, perché in pratica noi 

facciamo parte di una maggioranza indirizzo politico ne abbiamo 0 perché 

il Dirigente stabilisce la sorte di un dipendente, cosa che io non 

condivido. Nulla da togliere ai Dirigenti, perché sono persone squisite. 

Saranno bravi a stabilire quelle 3-4 persone che magari da subito devono 

andare da 28 a 36 ore, e lo condivido in pieno questo, ma non la sorte di 

tutto il personale. Non è una cosa simpatica! Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie, Consigliere Accardi. È iscritto a parlare il CollegaOrlando. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Grazie, Presidente. Soltanto per ringraziare tutti gli Assessori che mi 

hanno dato tutte le dovute risposte alle interrogazioni fatte. Comunque, 

vorrei fare qualche puntualizzazione. Purtroppo, l’Assessore Gandolfo non 

è più presente. Questo mezzo che noi abbiamo per il collegamento con 

l’aeroporto, tra l’altro ci vogliono poche centinaia di euro, €1.000,00 

circa per sistemarlo, può essere incamerato all’interno delle linee per il 

Servizio Pubblico e svolgere doppia funzione. Certo, in quel caso la tratta 

Trapani – Marsala – Aeroporto Birgi, non è conveniente, ma utilizzandolo, 

e tra l’altro mi sono confrontato anche con gli uffici, e credo che si 

possa fare, utilizzandolo come autobus di linea e poi per il tratto che è 

extraurbano fino all’aeroporto, andrebbe a sostituire soltanto un autobus 

che noi abbiamo per adesso. Assessore Galfano, per quanto riguarda lo 

scorrimento veloce visto che mi ha risposto lei, ne parlo nuovamente con 

lei. Se sono stati previsti, ne sto approfittando per farle questa domanda 

adesso anche se gliela potevo fare poco fa, perché c’è il Sindaco presente 

che so che nutriva qualche perplessità per quanto riguarda l’istituzione 
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del semaforo all’interno della galleria per questioni di sicurezza… Sindaco 

mi risulta perché sono andato in diverse attività di via Salemi e so che 

lei personalmente ha chiamato per sapere se erano favorevoli o non erano 

favorevoli all’installazione del semaforo sullo scorrimento veloce. Questo 

punto consiglierei di mettere dei… come si chiamano? Dei delineatori 

flessibili per quanto riguarda all’interno del… Comandante D’Alessandro, 

che cosa ne pensa lei? Mettendo dei delineatori flessibili all’interno 

della galleria le auto non possono andare nelle corsie, una andando verso 

Trapani e l’altro venendo verso Marsala. I delineatori flessibili 

all’interno della galleria, così i percorsi sono obbligatori, a prescindere 

che c’è il semaforo.  

(Intervento fuori microfono)  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

No, attenzione sempre con i tempi del semaforo. Dico, qualora c’è qualche 

problema di mancato collegamento tra i semafori, vuoi o non vuoi, comunque 

c’è questo semaforo. Vedo che conviene con me… Ancora, il rallentatore di 

via Vito Falco. Assessore, glielo avevo chiesto, i rallentatori o i 

sollevatori davanti il giardino di infanzia. Questa strada è molto 

pericolosa le auto lì sfrecciano… dico, se c’è la possibilità, come nel 

vicino Comune di Petrosino li hanno messi nella via principale… Se c’è la 

possibilità di poter mettere questi rallentatori, più che altro per 

garantire la tutela dei bambini che attraversano da un marciapiede 

all’altro. Per l’eli superficie, invece, la ditta già c’è, la ditta è 

aggiudicataria di una manifestazione di interesse. Parlando con il RUP, il 

RUP già ci ha comunicato…  

(Intervento fuori microfono)  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Eli superficie… Nel 2017 è stata fatta una manifestazione di interesse, e 

già c’è una ditta. Ha partecipato soltanto una ditta. Bisogna 

interfacciarsi con questa ditta, fare una consegna delle chiavi e prendere 

in gestione tutta quella che è l’area. Se la pulizia poi pe di competenza 

della ditta, la gestione e le autorizzazioni, non credo che siano problemi 

nostri, perché già c’è una ditta assegnataria. Assessore, capisco che forse 

lei vuole intervenire. Non è compito suo… Lei vuole intervenire per quanto 

riguarda la scerbatura all’interno, capisco che se c’è la disponibilità 

per poterlo fare che ben venga. L’ultima domanda, me la riservo per l’amico 

Sindaco, che adesso noi abbiamo in aula. Assessore Alagna, sinceramente 

quanto mi ha detto lei non mi ha accontentato, perché se lei dice che è 

andato all’Ufficio, ci siamo andati in due, e c’è il CollegaDi Pietra che 

glielo può testimoniare. Strutturalmente l’ambiente, le vetrine non hanno 

nemmeno un manifesto, i vetri sono tutti sporchi, i bagni non sono 

funzionanti, la luce nel bagno non c’è e c’erano soltanto delle cartine. 

E comunque, domani mattina se vuole ci possiamo recare all’interno 

dell’Ufficio Turistico per vedere come sono. Non mi ha risposto per quanto 

riguarda i pannelli che ci sono per le vie, perché secondo me sono da 

sostituire tutti, ma sto venendo incontro dicendo sistemiamoli. Almeno 
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questo con la tassa di soggiorno lo possiamo fare, anche perché poco fa 

citavo quello che diceva il sindaco all’interno del programma. Signor 

Sindaco ricordo a tutti, e anche a me stesso, che il 06/11/2021 ho fatto 

un atto di indirizzo votato sempre da tutti i Consiglieri comunali per 

quanto riguarda Villa Cavallotti. Non mi voglio prendere nessun merito, 

attenzione, perché sto sempre un passo indietro, ma avete visto cosa c’era 

quest’anno all’interno di Villa Cavallotti, perciò diciamo che sono stato 

lungimirante per quanto riguarda questo atto di indirizzo. Grazie 

all’Assessore Galfano che si è impegnato tantissimo all’interno della villa 

insieme all’agronomo per sistemare, grazie alla ditta o società che 

gestisce la terrazza quel posto è stato rivalutato. Siccome, mi confronto 

sempre con il mio Assessore, l’amico Paolo, e ci informa su tutto quello 

che sono le attività amministrative, ovviamente in queste settimane lui è 

stato molto impegnato, negli ultimi 15 giorni, perciò non volendolo 

disturbare vado a guardare l’Albo Pretorio: fornitura e collocazione di 

infrastrutture sociali all’interno di Villa Cavallotti €69.566, 63. 

Chiedendo per i vari uffici, vengo a capire e a sapere che sono giare, 

sedia, panchina, mi auguro che all’interno di queste somme ci sia la 

pavimentazione dall’ingresso principale fino ad arrivare alla scalinata, 

perché se noi abbelliamo Villa Cavallotti con decori, e non sistemiamo 

quelle che sono le aiuole, il verde, l’attraversamento, rischiamo che di 

avere qualche debito fuori bilancio per avere qualcuno che cade lì dentro 

e si fa male. La precedente Amministrazione aveva preso un finanziamento 

di €45.850, 00, poi ridotto perché siamo entrati una seconda fase, per 

quanto riguarda l’area giochi per bambini, anche lì siamo già pronti, lì 

per lì, per iniziare i lavori. A proposito Sindaco la voglio ringraziare 

pubblicamente per l’inaugurazione che è stata fatta sul lungo mare 

dell’area giochi, perché è stata una giornata di festa e l’abbiamo visto 

un po’ tutti. Niente, mi taccio, non ho più nulla da dire. Vi ringrazio e 

buona serata a tutti, perché tra un po’ vi devo abbandonare. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie, Consigliere Orlando. Aveva chiesto di intervenire il CollegaDi 

Pietra. 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

Grazie Presidente, Sindaco, Assessori, Segretario, colleghi tutti. Provo 

ad elencare alcuni degli aspetti che ho segnato provando a fare ordine 

magari in base alle deleghe assegnate ai singoli Assessori, dispiacendomi 

già da ora per la mancanza dell’Assessore Coppola, così come dell’Assessore 

Gandolfo. Purtroppo, non abbiamo avuto, nell’ultimo periodo, così tante 

occasioni per confrontarci con l’Amministrazione e quella di stasera poteva 

essere forse una buona occasione per portare avanti il dialogo e il 

confronto. Assessore Galfano, parlando del Piano del DED, spesso ne abbiamo 

parlato nel gruppo “Progettiamo Marsala”, lei ha anche presentato un 

esperto che, in maniera gratuita, ha illustrato e messo a disposizione dei 

comuni limitrofi un piano del verde, creando un circuito virtuoso tra i 

provati e l’Amministrazione, tra i privati e cittadini, mettendo al centro 

la cura delle aiuole, la cura degli spazi verdi, la cura delle Ville. Noi, 
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da un anno, come gruppo chiediamo il piano del verde, chiediamo il confronto 

con esperti del settore. E se è possibile, e se lo riterrà opportuno con 

questo esperto che le avevamo presentato. Gli interventi vanno a mio parere 

svolti in maniera sistematica e costante, e ad oggi siamo circondati da 

sistemi informatici e programmi e applicazioni di qualsiasi tipo, riusciamo 

col telefonino a segnare qualsiasi cosa nel giro di pochi secondi, ma non 

esiste un sistema presso gli uffici ubicati all’autoparco di Marsala dove 

vi sia scritto quale posto è stato pulito in quale giorno e fra quale 

giorno dovrà essere ripulito, con un sistema che in automatico possa 

calcolare il tempo utile per procedere alla ripulizia. A me sembra assurdo! 

Abbiamo un Ufficio Informatico presso il nostro Comune che chiunque ci può 

solo invidiare. Io Assessore Galfano, capisco il problema principale che 

è quello del personale, ma come le ho detto più volte e come ho detto più 

volte al Sindaco, è da un anno che mi sento dire ad ogni proposta “manca 

personale”. Io mi aspetto Sindaco, dagli Assessori, dai Consiglieri, e io 

in primis, che anche fuori dalle sedute delle Commissioni fuori dalle 

sedute del Consiglio Comunale, ci si ritrovi intorno a un tavolo a trovare 

delle soluzioni, perché è troppo facile per un anno dire e affermare 

continuamente che manca personale. Due mesi fa, la Giunta e il Segretario, 

ci avete comunicato in quest’aula che poteva essere complicato procedere 

con il rinnovo degli L+, nonostante quest’aula avesse già stanziato le 

somme in fase di approvazione di Bilancio. Bene, avevo chiesto se fosse 

possibile conoscere la legge che prevede questa impossibilità, o in ogni 

caso la legge che fa nascere questo dubbio. Dire che è difficile, che è 

impossibile, senza però mostrare a cittadini e Consiglieri il riferimento 

normativo, mi sembra un po’ assurdo, stessa cosa per i PUC. Più volte ho 

sentito dire ai funzionari e anche a lei Assessore, è difficile gestirli 

perché giustamente possono essere solo di ausilio, ma basta seguire le 

pagine social Instagram e Facebook di altri Sindaci dell’Italia, che 

utilizzano in maniera spaventosa tutti coloro i quali possono aderire ai 

PUC. Forse il verbo utilizzare non è tra i più belli, ma vi posso 

assicurare, per esperienza personale, che chi oggi percepisce il reddito 

di cittadinanza al 99% dei casi, chiede lui stesso di potersi metter a 

disposizione di qualcuno, di qualche ente, per rendersi utile alla 

collettività. Quindi, è un peccato non soffermarsi a vedere la situazione, 

e avere da un lato, un ufficio e un settore quasi immobile per mancanza di 

personale, dall’altro avere cittadini che sono disponibile a prestare le 

proprie competenze e il proprio tempo per svolgere qualsiasi ruolo, dare 

un aiuto al Comune, e invece no, non lo possono fare perché è difficile 

coordinarli, perché le squadre devono essere di poche persone, perché poi 

il progetto scade, dura solo qualche mese. Mi sembra davvero una scusa, 

tante volte. E poi, le azioni civiche, le abbiamo viste, sono state 

tantissime in questo anno nel nostro Comune le associazioni di volontariato 

che si sono messe a disposizione del nostro Comune, ma tranne dare loro il 

nostro patrocinio quando ce lo richiedono, quante volte sono state 

convocate dall’Amministrazione? Quante volte si è chiesto loro di 

predisporre un calendario condiviso, organizzando degli eventi mirati in 

piazze strade, parchi, lungo mari? Io sono sicuro, perché l’ho fatto io 

quest’estate come in anni passati… partecipato ad azioni civiche di questo 
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tipo e vi posso assicurare che a chi mette il proprio tempo a disposizione 

poco importa se si ritrova al Parco della Salinella o se si trova al 

parcheggio di San Teodoro, o presso il centro storico. Di conseguenza, 

basta concordare e programmare un calendario condiviso, ed ecco qua 

un’altra soluzione alla mancanza di personale. Ma quali soluzioni sono 

state cercate in questo anno? Io, desidererei sentirmi dire solo questo 

“abbiamo cercato questa soluzione, ma poi non l0abbiamo potuta perseguire 

per quest’altra motivazione. Invece no, i risultati non sono arrivati, e 

le soluzioni non so quali erano state pensate. Piano Triennale 2021, 

ricordo ancora quando ho presentato un emendamento per il rifacimento del 

manto stradale della strada che Collegala SP-1 della zona adibita al lancio 

del kitesurf. Quella zona si riconferma, ancora una volta, oltre ad essere 

“Capitale del kitesurf”, si conferma, ancora una volta, la zona più 

turistica della Città di Marsala. Basta contare quante tasse di soggiorno 

vengono pagate dai B&B e da tutte le attività che ricadono e insistono in 

quella zona. Basta andare a farsi una passeggiata, e sono felice di avere 

visto quest’estate, più volte, anche l’Assessore al ramo Oreste Alagna 

girare in quella zona, organizzare e promuovere eventi… Ritorno alla 

questione, quando ho presentato quell’atto di indirizzo pensando che rifare 

il manto stradale di quella strada non serviva a me, che non ho ne case ne 

terreni in quella zona, ma che potesse essere utile a quanti turisti e 

cittadini frequentano quel posto, mi è stato detto “meglio evitare, troppi 

soldi, mettiamo delle somme generiche, poi saremo tutti insieme a 

condividere le varie proposte e decideremo”. E non vi nego, forse perché 

alla prima esperienza, che non riuscivo a capire cosa potesse cambiare dal 

destinare delle somme con una voca ben precisa e mettere dei soldi senza 

indicare nulla. Certo, era facile, era intuibile. È facile gestirli come 

meglio si crede. Ora Sindaco, quella volta ci è stato chiesto di essere 

responsabili di mettere in primo piano il bene della città e abbiamo 

destinato €250.000,00 al decoro urbano e €500.000,00 alla manutenzione e 

al rifacimento del manto stradale. So che ancora gli uffici devono 

predisporre i vari progetti, ma mi auguro di essere chiamato insieme a 

tutti gli altri colleghi, quali non portatori di voti, ma quali 

rappresentanti dei cittadini, a poter condividere insieme 

all’Amministrazione e insieme agli uffici stessi le necessità del 

territorio, perché probabilmente qualche Collegapuò anche sollevare un 

suggerimento che il dipendente, io, Assessore, o lei stesso Sindaco, non 

ha pensato. I contenitori culturali, anche lì, per questa voce abbiamo 

destinato mi pare €300.000, 00. Ad oggi, non so quante siano le strutture 

con le certificazioni necessarie perché la maggior parte non ce le hanno. 

Partiamo dal Monumento ai Mille, è scaduta la concessione, quindi lì 

nessuno può mettere piede tranne che, non so che cosa… sono state svolte 

lì le prove del concorso, so che sono state aperte in altre occasioni, ma 

senza certificazione non si utilizzare quella struttura per come è stata 

pensata. L’Ente Mostra, “destiniamo i soldi al certificato antiincendio 

del Convento del Carmine”, se poi è scaduta la convenzione tra il Comune 

e l’Ente Mostra, è normale che il comando dei Vigili del Fuoco non concede 

la certificazione all’Ente Mostra perché non ha nessun titolo per 

ottenerla. Il Teatro Sollima, dove sono i lavori di manutenzione? Noi 
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abbiamo approvato il Piano Triennale a maggio, siamo a quasi ottobre, fine 

settembre per essere ancor più onesti… chi vive i teatri? Chi sa quanti 

spettacoli teatrali e musicali vengono ogni anno svolti presso le nostre 

strutture, i nostri teatri? Chi sa quante associazioni, quest’anno, non 

potranno organizzare eventi, a causa di una “perdita di tempo”? 

Inammissibile per me, perché, piuttosto che dare priorità, si perde tempo, 

ma per perdita di tempo, ci sarà tempo. Presidente, io mi scuso se mi 

dilungo un po’, glielo anticipo, ma come le dicevo poche occasioni di 

confronto va a finire poi così. Adesso, mi sposterei su ciò che riguarda 

le deleghe dell’Assessore Gandolfo. Sindaco, mi perdoni, mi confronto con 

lei dato che l’Assessore non è in aula. Basta dire “Marsala Calcio” per 

mettersi a ridere perché è peggio di una barzelletta. Io, per dire la 

verità Sindaco, da un non appassionato di calcio, non essendo mai stato un 

grande tifoso né del Marsala, lo ammetto, né delle altre squadre più 

conosciute a livello nazionale, non ho mai capito perché quando si parla 

della società di calcio debba intervenire sempre il Sindaco, l’Assessore, 

l’Amministrazione, mentre per le società degli altri sport vedasi 

pallamano, pallavolo, basket, camminano per i fatti loro, ma questa è una 

lacuna mia. Io ho letto diverse interviste rilasciate diversi mesi fa 

dall’Assessore Gandolfo che ha avuto anche la fortuna di consultarsi e 

confrontarsi con l’opposizione durante quella fase che viene chiamata la 

trattativa. È stata affidata la squadra a un imprenditore che una volta 

arrivato, dopo essere stato ritenuto serio, affidabile, preciso, la prima 

cosa che ha fatto è stata cambiare nome alla squadra. Non abbiamo più la 

squadra che si chiama “Marsala 1912”, abbiamo la ”Dolce Onorio Marsala”, 

quando mai a Marsala c’è stata la “Dolce Onorio”. Allora, le ripeto non 

son tifoso, ma non posso immaginare come possano sentirsi ad oggi i tifosi. 

Allora perché, Sindaco, non imitare, questa è la mia idea per tante altre 

occasioni, basta imitare chi è più bravo di noi. Basta osservare la 

situazione Trapani calcio per capire che, in realtà, anche tra mille 

difficoltà, qualcosa di serio si può anche fare, e qualche risultato sia 

per gli sportivi che per l’Amministrazione che per la società si può anche 

portare a casa. Il regolamento per l’affidamento delle palestre e degli 

impianti sportivi, siamo stati convocati, se non sbaglio nel mese di 

febbraio, ed eravamo sorpresi, sig. Sindaco, perché ho pensato per la prima 

volta un Assessore ci convoca per parlarci di una cosa prima della Delibera 

di Giunta. Ero sorpreso e mi sono complimentato con l’Assessore Gandolfo, 

ora non posso più farlo perché dopo 7 mesi ancora aspettiamo che il 

regolamento salga al primo piano di Palazzo 7 Aprile, forse ci sarà 

l’ascensore rotto, è fermo là, e ogni volta che glielo chiedo, piuttosto 

che rispondere con serietà c’è sempre pronta quella battutina ad uso di 

sfottò per sdrammatizzare. Fatto sta che a Marsala ci sono società, già 

menzionate nel passato, quindi evito di rifarlo anche per evitare gelosie 

tra loro, che con diversi sport portano in alto il nome della nostra città 

in giro per tutta Italia, e si ritrovano senza regolamento, senza una 

palestra, senza la possibilità di potersi organizzare con i comitati di 

propria categoria. Assurdo! Però, si è fatto un bel lavoro: strutture 

sportive chiuse, vedasi la piscina comunale, che non so se ancora abbiamo 

un credito da riscuotere. Abbiamo palestre, come ho comunicato già oggi 
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pomeriggio al Segretario, che vengono utilizzate in maniera abusiva. Ci 

sono impianti sportivi che vengono utilizzati, aperti con delle chiavi da 

gente che non ha delle convenzioni e che non ha nessun titolo per poterne 

usufruire. Abbiamo fatto un’indagine conoscitiva, Sindaco, mesi fa, insieme 

alla sesta Commissione consiliare, dirle i nomi delle palestre, mi verrebbe 

quasi impossibile perché mi sbaglierei e poi domani finirei sui primi 

titoli del giornale per aver detto delle cose sbagliate, le posso 

assicurare… I colleghi spero mi aiutino, erano almeno 2-3 le palestre e 

gli impianti sportivi utilizzati in questa maniera, ma il Segretario che 

è già stato avvisato anche questo pomeriggio, mi ha comunicato di portare 

avanti subito tutti i dovuti accertamenti. Mesi fa, poi, siamo stati a 

Palermo. Ho avuto la fortuna insieme al CollegaGiacalone di essere a 

Palermo insieme all’Assessore Ruggeri, in verità per un argomento che non 

riguarda la sua delega che è quella della richiesta della gestione della 

Riserva Naturale dello Stagnone. Mi limito semplicemente a chiedere a che 

punto è, e se l’iter si sta portando avanti, e se oltre alla richiesta 

della gestione della Riserva Naturale dello Stagnone, vi sia l’intenzione 

da parte di questa Amministrazione di approvare tutto ciò che fa da 

contorno, vedasi piano di utilizzo della costa, per non nominare tutti gli 

altri. Ente Mostra di Pittura, voci che circolano in questi ambienti, 

perché poi devo dire questo che, se non fosse per la stampa o per qualche 

CollegaConsigliere che è più fortunato di me, le notizie probabilmente non 

le saprei mai, tranne nei casi in cui tutto riguarda le deleghe 

dell’Assessore Ruggeri che prontamente tutto ciò che sa lo comunica a me 

così come a tutto il gruppo consiliare e al gruppo che sostiene il 

Vicesindaco e il gruppo consiliare… È stato detto, è stato riferito della 

nomina di un CdA, mi interessa capire se è vero, chi ne fa parte, quali 

sono gli obiettivi, qual è il fine di questo CdA, qual è l’indirizzo 

dell’Amministrazione, della Giunta. Prima di concludere, Sindaco, mi 

permetterà un ultimo paragrafo, che in realtà paragrafo non si può chiamare 

perché è almeno un capitolo, che avrei voluto avere il piacere di 

condividere con l’Assessore Coppola, ma che anche questa volta non è 

presente durante la fase delle interrogazioni. Parliamo del Sirtori, una 

storia senza fine, un amore, probabilmente, mai iniziato. Per andare in 

ordine e non dimenticare nulla, ho preso qualche appunto in merito al caso 

Sirtori. Ritardo nel comunicare l’esito dello studio di vulnerabilità 

sismica. Tutti sappiamo che il Comune ha vinto questo finanziamento, che 

è stato effettuato questo studio nelle scuole marsalesi di competenza 

comunale, che l’incaricato era l’ingegnere Manera, che l’esito andava 

comunicato all’Ufficio Tecnico, girato all’Amministrazione e ai Dirigenti 

scolastici per prendere i dovuti provvedimenti nel caso in cui l’esito 

fosse stato negativo. Ed ecco che a Marsala vi sono due scuole che 

riscontrano dei problemi. Da una richiesta di accesso agli atti fatta, sia 

dalla Commissione che presiede il Collegaarchitetto Passalacqua, l’accesso 

agli atti, l’ottava Commissione, sia quella avanzata da semplici cittadini, 

si evince che l’ingegnere Manera porta a termine l’indagine nel mese di 

Novembre 2020, l’Amministrazione lo viene a sapere in data 5 Luglio 2021, 

quando lo comunica in diretta al Dirigente, ai genitori e agli insegnati 

facenti parte del Consiglio di Istituto. Soffermiamoci lì, novembre – 
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luglio, trattasi di otto mesi e mezzo in cui l’Ente Comune di Marsala 

sapeva che quegli istituti non avevano i parametri minimi riferibili alla 

vulnerabilità sismica, eppure ci andavano dei ragazzi, dei giovani, delle 

maestre, dei dipendenti, dei nostri concittadini. Assurdo! Ritardo 

nell’inviare l’iter della manifestazione di interesse, ovvio, perché se il 

Comune, avesse saputo per tempo di doversi dare da fare per trovare le 

aule tutto l’iter lo avrebbe sollecitato e anticipato, ma anche lì c’è un 

problema. Un teatrino al quale abbiamo assistito, sempre i mitici colleghi 

dell’ottava Commissione, stamattina, durante l’audizione del Presidente di 

Marsala Schola, l’avvocato Bellafiore, e la Direttrice dell’Istituzione 

Marsala Schola, la dott.ssa Celone, dove in una nota a firma della stessa 

Direttrice si evince come non capiscano, nemmeno loro, il motivo per il 

quale debbano essere loro a dover portare avanti questa manifestazione di 

interesse, lamentandosi della inefficienza dell’Ufficio comunale di 

competenza. Anche questo credo che debba essere approfondito, e deve essere 

approfondito anche il motivo per cui dal 5 luglio, la manifestazione di 

interesse sia stata fatta a fine agosto, perché se è stata fatta ad agosto 

dopo un mese e mezzo per motivi burocratici, pazienza, ma se ha subito 

questo grave ritardo per degli uffici che non riuscivano a mettersi 

d’accordo giocando con il diritto allo studio dei nostri concittadini più 

piccoli, allora lì c’è un grave errore, e lì tutti dovremmo prendere una 

posizione. La scuola è iniziata giorno 13. Ci sono classi del Plesso 

Sirtori che ancora non hanno le proprie aule. Guarda un po’, era 

prevedibile! Ma ci sono classi che hanno già trovato le proprie aule presso 

il Plesso Mazzini che, se non fosse stato per la propria Dirigente, la 

dott.ssa Tumbarello, che ha pagato il trasloco, ad oggi sarebbero lì ad 

aspettare ancora la risposta da parte del Comune. Cioè, il Comune sapendo 

che la scuola inizia giorno 13, oggi è il 29 di settembre, non ha ancora 

risposto per dare l’ok al trasloco. Che sono lì. Invece, no! Potete 

comunicare all’Ufficio competente che grazie alla Dirigente è stato 

effettuato il trasloco di banchi, di sedie, che hanno iniziato la loro 

regolare attività presso la scuola Mazzini e che, se necessario, l’unica 

cosa che rimane da fare è pagare la fattura che la Dirigente ha già girato 

all’istituzione competente e che, forse, ha fatto già qualche smorfia 

quando l’ha vista, perché, certo, pagare €1.000,00 quando un ufficio del 

Comune non riesce a garantire un servizio del genere, ha anche 

dell’assurdo. Andiamo avanti. Sto per concludere Presidente. I sopralluoghi 

effettuati presso l’ex Tribunale… La scuola del Sirtori, oltre ad avere 

delle classi con dei bambini e degli insegnati, ha anche una segreteria, 

dove viene posizionata? Sono stati effettuati questi sopralluoghi per dare 

loro 4 aule dell’ex Tribunale, dove sono? Dov’è stato fatto? Cos’è stato 

fatto dopo il sopralluogo? Presidente, lei, io lo capisco che per l’ora 

che scorre mi chiede di tagliare. Io non riesco a interrompere nessun 

discorso se si parla di bambini che per causa di inefficienza, del Comune, 

dell’Amministrazione, nostra e di chiunque, al 29 settembre non hanno 

ancora un’aula. Quindi, mi faccia finire, la prego. Le ho già anticipato 

che ci sono gli ultimi due punti. Chi si prende la responsabilità di far 

trascorrere ancora del tempo ai segretari e ai dipendenti presso quella 

scuola che dallo studio effettuato dall’ingegnere Manera non ha l’esito 
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positivo della vulnerabilità sismica. Chi se la prende questa 

responsabilità? La Dirigente? Non è il suo lavoro. E allora, Sindaco, io 

le chiedo, gentilmente, di darmi delle certezze in merito alla data del 

trasloco presso l’ex Tribunale per gli uffici del Sirtori e la data precisa 

della concessione dei locali idonei per lo svolgimento delle attività 

didattiche di questi bambini. Altrimenti, vi posso assicurare che così 

come abbiamo preso posizioni forti in altre situazioni, sarò il primo a 

protestare insieme ai genitori non appena scenderanno in piazza. Le scuole 

ancora non sanno a quanto ammontano i quattro dodicesimi dei fondi concessi 

per i mesi di settembre, ottobre, novembre, dicembre. Penso sappiate che 

ogni anno viene data questa somma alle scuole. Le scuole fanno due bilanci, 

uno solare uno che invece corrisponde all’anno scolastico. La prima parte 

che viene comunicata a fine agosto riguarda i quattro dodicesimi, i primi 

quattro mesi di scuola sono gli ultimi quattro dell’anno. Ancora non sanno 

a quanto ammonta questa somma, eppure con queste somme devono svolgere 

interventi di manutenzione ordinaria antincendio, illuminazione di 

emergenza, sanificazione cisterne, analisi acque, derattizzazione, 

disinfestazione, interventi necessari ed essenziali. Chi li paga? Quanti 

sono i soldi? Queste sono risposte che hanno bisogno di certezza, senza 

poter più aspettare. Mi scuso, Presidente, se il mio intervento è durato 

forse un po’ troppo, io lo capisco, ma se le occasioni di confronto fossero 

più costanti, probabilmente questo errore di percorso non ci sarebbe. E 

siccome, il confronto e il dialogo, oggi, a Marsala, tra l’Amministrazione 

e Consiglio Comunale è inesistente perché apprendiamo le notizie dalla 

stampa e dai Consiglieri Comunali più fortunati, li voglio definire così. 

Le posso dire che spero tanto solo in un cambio di marcia perché se le 

regole dovessero restare queste, mi alzerò ben presto dal tavolo da gioco. 

Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie, Consigliere Di Pietra. Se non c’è nessun altro che vuole 

intervenire, passo la parola a Passalacqua… sì. 

(Intervento fuori microfono)  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sì, il Sindaco è in aula. Vuole intervenire dopo Consigliere Ferrantelli? 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

No, no, io ho già fatto il mio intervento, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ok, grazie. Prego, Consigliere Passalacqua. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Sig. Sindaco, Giunta tutta, colleghi. Intanto, veramente voglio fare un 

plauso al Consigliere Di Pietra per l’intervento puntuale. Ha toccato dei 

temi importanti, descritti con grande garbo e con grande incisività. Io 
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credo che la sua presenza, caro Consigliere, onori questa assisa. 

Ritorniamo a noi. Io sarò una voce fuori dal coro, ma per un fatto di 

minoranza e opposizione, io credo che gli “Stati Generali sull’export”, 

francamente, non me ne abbia Vicesindaco che con grande entusiasmo li ha 

sponsorizzati e credo che sia stato uno degli artefici principali alla 

loro realizzazione, per le mie esperienze professionali insieme ad 

imprenditori con cui abbiamo svolto delle azioni di marketing anche verso 

l’estero, non credo che eventi del genere possano realmente contribuire a 

dare uno sviluppo economica, un volano economico alla città di Marsala. 

Non sono questi gli eventi, mi dispiace, ma chi si occupa di impresa sa 

che per sviluppare e fare volano e concertazione tra imprese affinché 

diventino azioni felici e intelligenti, c’è bisogno di altre figure, non 

solo i grossi nomi, ma ci sono i buyer, ci sono chi condiziona l’economia 

mondiale e se noi speriamo che Farinetti piuttosto che D’Alema può 

comprarsi la villa a Marsala, ci accontentiamo di ben poco. I volani 

economici in città, non si gestiscono in questa maniera, mi dispiace, sig. 

Sindaco. Capisco che è stata una vetrina, Marsala ha ospitato per due 

giorni questi grandi nomi, però se ci sono state delle iniziative già in 

campo o in corso, mi consenta di dirle che non credo che da queste 

iniziative possano nascere felici volani imprenditoriali, non è così che 

si fa imprenditoria in città. In città abbiamo dei grossissimi nomi e delle 

grossissime aziende che già sono famose in tutto il mondo e creare economia 

è tutta un’altra cosa. E se lei, o voi, invece di ascoltare, i vostri 

Consiglieri, vi foste affidati a una rappresentanza di gruppo di 

imprenditori locali, vi assicuro che vi avrebbero fatto dismettere questa 

iniziativa, perché questa iniziativa pur bella che è stata, tutti 

elegantissimi, è costata, caro Sindaco. Poi mi consentirà una battuta, 

(inc.) quindi glielo anticipo prima, non si arrabbi. Io l’ho sentita alla 

radio e lei parlava di pochi spiccioli che ha speso per fare questa 

manifestazione, caro Sindaco, e ripeto non me ne abbia, è una battuta. 

Pochi spiccioli sono circa €50.000,00, lei ha dichiarato €150,00 l’anno, 

cinquantamila euro sono soldi, ma ripeto, questa è la mia valutazione, ma 

mi aspetto poi che nei prossimi mesi relazionerete su quello che c’è stato 

di ritorno da questa manifestazione. Però, purtroppo non è così che si fa 

impresa, non è cosi che si fa volano. Ci sono i canali che allora, anche 

io stesso come Assessore e come Assessore alle attività produttive avevo 

iniziato a percorrere con la regione Sicilia per quanto riguarda l’estero, 

poi il Covid ci ha bloccato, ma le assicuro, se mi vorrà ascoltare, nel 

prossimo futuro, le potrò dare dei suggerimenti su quello che si può fare 

per creare gente che viene a investire a Marsala e che può aiutare i 

marsalesi a venire fuori in giro per il mondo a proporre i propri prodotti. 

Una cosa che riprendevo dal Consigliere di Pietra, e che mi preme dire, è 

questa situazione che coinvolge poi direttamente e indirettamente, ma 

vorremmo pure capire da voi, Marsala Schola. Oggi, come diceva il 

Consigliere Di Pietra, abbiamo assistito in Commissione, eravamo 11 

Consiglieri, 9-10 Consiglieri, c’era pure il capogruppo Fabio Coppola, a 

un teatrino vergognoso in cui abbiamo convocato in audizione il Presidente 

di Marsala Schola. Da quando abbiamo il CdA di Marsala Schola, ricordo… il 

CdA di Marsala, che cosa è successo quest’anno grazie al CdA di Marsala 
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Schola, probabilmente… Non è partito il servizio di assistenza igienico 

personale per i bambini disabili, non è partito il servizio scuolabus, 

insomma, non sono partite le mense. Abbiamo noi un Consiglio di 

Amministrazione politico pagato da noi cittadini che non è in grado di 

fare il proprio mestiere. Dagli altri anni, e si informi con gli uffici, 

l’assistente igienico sanitario degli anni scorso è partito dal primo 

giorno, come lo stesso Presidente di Marsala Schola ha detto a noi in aula. 

Quindi, se senza il Consiglio di Amministrazione partiva il primo giorno, 

non capisco com’è che con il CdA di Marsala Schola nominato, tutto questo 

non si è verificato. Tra le altre cose, caro Sindaco la informiamo che il 

Presidente di Marsala Schola ci ha informato che… poi noi abbiamo avuto 

pure le carte, perché noi lo avevamo convocato nella scorsa seduta con 

l’Assessore al ramo, e l’Assessore al ramo ci ha detto che di questa 

vicenda non ne sapeva assolutamente nulla, che lei stesso non ne sapeva 

nulla e quindi si è rivalso con il Presidente di Marsala Schola del CdA, 

il quale gli risponde con una missiva a cui lei è anche intestatario, in 

cui “l’Assessore al ramo non ha nessuna competenza sulle decisioni di 

Marsala Schola” e che lui risponde a tutta all’Amministrazione, non a un 

Assessore in particolare, non l’Assessore al ramo… in questo caso, mi 

spiegherà lei che cosa ci fa l’Assessore Coppola allora in questo momento 

a fare l’Assessore alla Pubblica Amministrazione… Il Presidente di Marsala 

Schola ci dice che la proroga del servizio che è avventa a maggio degli 

assistenti igienico pressione è avvenuta sotto la pressione di alcuni 

Consiglieri comunali. Quindi, caro Sindaco, vorrei capire come da un lato 

non prende in considerazione il coinvolgimento dell’Assessore al ramo, e 

poi dice che l’iniziativa fatta di prorogare il contratto a fine anno 

scorso di assistenti igienico personali, avviene sotto pressione di alcuni 

Consiglieri comunali, a cui noi oggi abbiamo chiesto di dare i nomi e non 

ha risposto. Quello che ha affermato, ingenuamente, bonariamente, ma è 

scritto anche nei social, lo ha detto oggi, è abbastanza, credo, grave. E 

noi da lei ci aspettiamo una presa di posizione, in tal senso. Poi, caro 

Sindaco, sulla questione del Sirtori, perché io oggi mi sono sentito, dico 

la verità, mi ha mandato un messaggio la Dirigente Tumbarello, e oltre 

alle cose che ha detto brillantemente il Consigliere Di Pietra e 

puntualmente, loro oggi continuano a non avere prospettive e non sanno le 

date però un’altra cosa a cui noi abbiamo risposto e cui ci siamo 

interfacciati sempre con l’Assessore Coppola per quanto riguarda la vicenda 

e il perché non è stata affidata. Non sono state affidate ancora le classi 

a chi ha partecipato, all’unico, credo, che ha partecipato alla 

manifestazione di interesse, l’Assessore Coppola ci dice la procedura era 

in corso Marsala Schola ci blocca un po’ questa procedura perché dobbiamo 

valutare la possibilità di spostare, di mettere quelle scuole per uno 

spending review, all’interno dell’ufficio che ospita l’istituzione Marsala 

Schola al piano terra e l’ufficio amministrati passare al primo piano. 

Quindi, si blocca un iter, si verificano i costi si vede che i costi sono 

proibitivi. Per ora i bambini avrebbero già le aule, e invece Marsala 

Schola blocca l’iter per delle presupposizioni di un progetto di cui non 

hanno nessuna contezza. Hanno sparato nel mucchio, poi alla prova dei 

fatti, quando si fanno i conti con i soldi, i conteggi su quanto c’è il 
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costo dell’operazione ci si rende conto che è proibitivo. Quindi, io voglio 

capire ancora a che cosa serve tutto ciò. A cosa serve questo CdA? Se non 

al fatto che gli ha fatto immagazzinare una serie di brutte figure, caro 

Sindaco, sul tema per quanto riguarda tutta la cittadinanza e i bambini. 

Quindi, io non lo so. Purtroppo, è frutto suo questo CdA, quindi se ne 

assume la responsabilità e spero però che con l’evidenza dei fatti che le 

stiamo tutti in maniera trasversale raccontando, prenda gli opportuni 

provvedimenti, perché una cosa insopportabile. Poi un’altra cosa, caro 

Sindaco, noi parliamo tanto di questo futuro di questa città, cosa che 

preoccupa un po’ tutti. Preoccupa le generazioni del 2000, che dovrebbero 

affacciarsi al mondo del lavoro e che in questa città non hanno nessuna 

speranza. Io non ho figli, ma dei figli dei miei amici nessuno è rimasto 

a Marsala. Qualsiasi ragazzo è pieno di buona volontà e di fare nella vita 

deve andarsene da questo posto, e questa cosa credo che debba fare 

riflettere un po’ tutti, perché è grave che chi nasce in un luogo, che non 

è poi il Biafra, un luogo bello pieno di mille attrattive turistiche, 

culturali, ambientali, è costretto ad andare via. Quindi, io le dico sig. 

Sindaco, e le parlo con il cuore in mano, e non per fazioni politiche, ho 

la mia professione che adoro più di fare politica le dico la verità… Noi 

non possiamo sprecare le opportunità che abbiamo ereditato dalle altre 

Amministrazioni. Ci si può essere antipatici a vicenda, non è questo il 

motivo. Però, caro Sindaco, se l’Amministrazione precedente e le altre, le 

hanno lasciato in eredità dai progetti circa €50.000.000,00 di 

finanziamenti per piste ciclabili, che so che poi lei al forum a decantato 

la politica green verso cui sta andando il mondo… Quindi, mi auguro poi 

che non sia solamente un ragionamento di facciata ma che diventi poi 

concretezza. Lei vada avanti con le cose che si trova nella sua agenda e 

che ha ricevuto in eredità. Apra i cantieri, caro Sindaco, €50.000.000,00 

in città sono milioni ragazzi che lavorano, che poi possono andare a 

comprarsi il vestitino per Natale. Questa è l’economia che dobbiamo 

generare in questa città. Non è fare con tutto il rispetto le vetrine e 

quant’altro. Cinquanta milioni di appalti significa una mole di lavoro in 

una città piccola come la nostra che può veramente cambiare il corso delle 

cose. Non possiamo attaccarci alle gelosie, quello lo ha lasciato la 

vecchia Amministrazione oppure ci prendiamo il tempo, la pista ciclabile 

la prendo in considerazione, i cittadini se la vogliono fare… Miglioriamo 

i progetti! Se lei migliora i progetti che abbiamo lasciato noi come 

vecchia Amministrazione, il merito sarà suo che li ha migliorati, caro 

Sindaco! Nessuno le toglierà il merito che lei ha migliorato i progetti 

che ha avuto in eredità, ma li faccia! Solo così lei può assicurare il 

miglioramento della cosa pubblica, il miglioramento dei cittadini che 

vivono il contesto di cui lei, per adesso, ha l’onore di essere il Sindaco. 

Quindi, la prego, sig. Sindaco, cambi passo, glielo stanno chiedendo un 

po’ tutti. E io glielo chiedo come tutti gli altri ne più ne meno, la 

ringrazio. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie, Consigliere Passalacqua. Il Consigliere Coppola, prego. 
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CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

Grazie, Presidente, colleghi, sig. Sindaco. Sinceramente, c’è stato un 

momento che avevo pure pensato di essere in un’aula sbagliata perché, 

effettivamente, ho avuto l’illusione a sentire alcuni colleghi 

complimentarsi con l’Amministrazione che dice che, effettivamente, c’è 

stato un cambio di passo, ho pensato le cose sono due o è passato l’angelo 

azzurro e avrà illuminato alcuni colleghi oppure io ho bisogno di 

un’orazione per svegliarli dal torpore che sono stati questi mesi. Poi, 

devo dire che il Consigliere Di Pietra, a cui vanno i miei complimenti e 

apprezzamenti non tanto per l’esposizione, ma per come conduce una delle 

commissioni più importanti di questo consenso civico, che poi è 

dell’Amministrazione, che è la Commissione dei lavori pubblici che orbita 

in quasi tutti i settori a partire dall’ambiente, edilizia scolastica, e 

quant’altro e devo dire che poi vengono fuori tutte quelle criticità che 

noi Consiglieri comunali, Sindaco, siamo costretti spesso a giustificarci 

nei confronti dei cittadini perché non abbiamo contezza, perché non c’è 

quel continuo confronto necessario che serve per cercare di dare poi le 

soluzioni migliori e ottimali. C’è stato un momento che ho pensato che il 

verde pubblico era il giardino dell’eden perché effettivamente a sentire 

alcuni Consiglieri comunali è tutto a posto, tutto pulito, ma sicuramente 

c’è qualcosa in me che non va. Invece così non è, Sindaco, perché i 

cittadini che sono quelli che pagano le tasse, che ci votano e che hanno 

delle aspettative non possono fare a meno di segnalare le disfunzioni che 

ci sono nel territorio. Iniziando dal Parco della Salinella, è pieno di 

immondizia. Noi abbiamo avuto gli “Stati Generali dell’Export”, ma 

superando l’arco di Porta Nuova o prima di viale Isonzo, se lei va dietri 

il rifornimento che c’è sul lungomare trova dei materassi buttati lì da 

qualche giorno. E poi uno si sveglia, e pensa che effettivamente qualcosa 

non va. Io non avevo interrogazioni ben precise, qualche interrogazione 

l’avevo mandata tempo fa per iscritto, per come previsto dal regolamento, 

sui lavori delle società di pubblica utilità che spesso vengono fatte senza 

controllo. Via Tunisi è stata asfaltata dopo la posa in opera della 

fognatura, oggi è impraticabile. Io ho la macchina che è alta un palmo da 

terra e devo cambiare strada, è impraticabile. Le strade sappiamo come 

sono combinate, le aiuole poi non ne parliamo (inc.). Però Sindaco, io, 

poi al di là, della manifestazione che è stata per Marsala una bella 

vetrina, io non ho partecipato ero impegnato, poi è pur vero che queste 

cose servono, ma è anche vero che poi c’è un mondo che si muove che, io 

dico sempre “dopo il passaggio a livello o si va alla fine o dopo 

sottopassi”, merita attenzione, che è la città! Non abbiamo più parlato di 

sicurezza, Di Pietra tu ti sei soffermato su alcune questioni, ma no 

parliamo più di sicurezza. La città è insicura. Siamo arrivati al punto 

che c’è schiamazzo e bivacco, invece del vivere civile, che è quello che 

dovrebbero avere tutti i cittadini in una città come Marsala. La pulizia 

lo abbiamo detto. Le strade sono impraticabili. Le scuole, le scuole… La 

questione di Marsala Schola dove oggi le dichiarazioni del Presidente del 

CdA, è stato chiaro lo ha scritto pure. Quando io mi sento dire 

“l’interlocutore per Marsala Schola è l’Amministrazione nella sua 
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interezza”. L’interlocutore per Marsala Schola è l’Amministrazione nella 

sua interezza, ma è pure il Consiglio Comunale che mette le risorse, 

dunque, l’indirizzo politico viene discusso prima in quest’assemblea, in 

quest’assisa, e poi l’Amministrazione che il ruolo gestionale deve dare 

l’input di fare le cose. Guarda caso, Consiglio di Amministrazione di 

Marsala Schola, lei sa benissimo come la penso, il servizio di assistenza 

igienico personale dopo anni per volontà di questo Consiglio Comunale, voi 

non c’eravate, ma ci sono altri colleghi, la Collegaera Consigliere 

comunale, ha votato un atto di indirizzo ben preciso affinché questo 

servizio iniziasse fin dal primo giorno di scuola. È pure vero che c’è un 

contratto per i dipendenti che sono a tempo indeterminato che è un po’ 

così campato in aria, però è pur vero che da qualche anno il servizio 

partiva in tempo giusto. Ma dice, però, il Presidente di Marsala Schola 

che il suo interlocutore non è l’Assessore alla Pubblica Istruzione. 

Cittadini, parliamoci chiaro, per quanto riguarda la scuola la Dott.ssa 

Coppola, Assessore alla Pubblica Istruzione, su quasi tutta il comparto 

scuola non ha responsabilità, questo mettiamolo in chiaro, perché il 

Presidente di Marsala Schola afferma che i servizi vengono erogati 

dall’istruzione e risponde solo alla Giunta. Allo stesso tempo, manda una 

nota, che è pubblica perché già la prima risposta era arrivata a questo 

Consiglio Comunale quando abbiamo occupato l’aula, dicendo che il servizio 

era stato prorogato a maggio su proposta fatta dai genitori, l’accuseremo 

agli atti l’ho richiesto perché pretendo che la Commissione di competenza 

acquisisca le richieste delle famiglie per prolungare il servizio, quanti 

bambini sono stati a scuola, hanno frequentato la scuola fino all’ultimo 

giorno di scuola perché è stata prorogata fino al 10 di giugno, l’accordo 

sindacale, perché parla che sono stati coinvolti gli organi sindacali e 

credo che ci debba essere necessariamente un accordo sindacale e nello 

stesso tempo cita che esponenti politici di cui noi pretendiamo i nomi 

hanno perorato una causa che può essere anche giusta, anzi io sono convinto 

che è giusta, perché un servizio di questo tipo non può essere solo per 

otto mesi ma dev’essere dall’inizio della scuola fino all’ultimo giorno. 

Anche se bambini non ce ne vanno, il servizio lo dobbiamo garantire perché 

è previsto dalla legge e nessuno possa prendere l’alibi di mettere in 

discussione delle norme perché gliele posso portare tutte oggi ne abbiamo 

anche discusso su un parere del CGA che da l’alibi ai comuni per non avere 

ottemperato perché nel frattempo hanno spostato le risorse su altre cose; 

mentre noi abbiamo il personale in organico con contratto a tempo 

indeterminato e poi che cosa ci ritroviamo? Uno sforzo fatto dall’Assessore 

D’Alessandro, gliel’ho riconosciuto l’altra sera, parte il servizio 

dell’assistenza alla comunicazione e all’autonomia come non mai accaduto 

il promo giorno di scuola e per questo io faccio un plauso 

all’Amministrazione e dall’altro lato il servizio che noi abbiamo al 

personale organico, non bisogna ricorrere a cooperative esterne e non 

parte. E lo sa qual è la cosa più drammatica? Perché sentirmi dire che il 

servizio è stato prorogato, perché da un lato dice che avevano le risorse, 

da un lato, il Presidente di Marsala Schola oggi ha detto queste cose che 

aveva le risorse; poi, però dice che comunque l’accordo era quello, 

prolunghiamo a giugno per non farlo partire a settembre. Le cose sono due 
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o le risorse c’erano o non c’erano, perché in questo caso hanno preso in 

giro, quindi in questo caso i genitori delle famiglie che vivono condizioni 

di disagio o di fragilità, e allo stesso tempo pure i dipendenti, perché 

poi i dipendenti da 8 mesi dovevano fare 8 mesi e mezzo, e ne faranno 

sempre 8 mesi, visto che comunque i 15 giorni a settembre non li faranno. 

Fermo restando che noi lottiamo per i diritti dei bambini con disabilità 

grave, Sindaco, o complesse e lì pe previsto che debba intervenire il 

Comune. Tra l’altro si citano diverse norme, io ne ho mandate alcune a 

Cavasino che avrà modo di approfondirle. La legge regionale è del 1981 

numero 68, e le leggi fino a prova contraria fino a quando non vengono 

abrogate o modificate sono in vigore, sbaglio o no? (Sovrapposizione di 

voci) Così mi risulta, le leggi se non sono abrogate o modificate sono in 

vigore. Funziona così noi ci ritroviamo da un lato un Consiglio di 

Amministrazione politico che non riesce ad ottemperare quello che 

l’Amministrazione riusciva a fare senza avere l’organo politico. Su questo 

nel momento in cui avremo la revisione delle partecipate, Sindaco, ci 

confronteremo. Ma Assessore Ruggeri sono venuti questi personaggi, 

bellissima vetrina, ma spero che ci siamo almeno sul PUG, quindi ex Piano 

Regolatore, cercare di capire a che punto siamo perché è pur vero che chi 

deve fare degli investimenti deve avere anche un’idea di città. Il porto, 

Sindaco. Io ho ascoltato la sua intervista, e sa mi sono preoccupato perché 

un Consigliere che per 20 anni fa un iter e approva un piano regolatore 

del porto nuovo, confacente a quello che potrebbe essere l’esigenza reale 

di questo territorio e invece, a sentire lei, poi c’è il rischio che 

torniamo indietro di 20 anni. Alla città dobbiamo spiegare perché tutto 

questo. Poi, anche un’altra questione, Sindaco, che non è un attacco perché 

sono opportunità che noi abbiamo quando ci sono queste interrogazioni. 

Come si fa? Io vorrei capire chi è l’Assessore all’Agricoltura a Marsala. 

La delega chi ce l’ha? L’Assessore all’Agricoltura, chi è? 

(Intervento fuori microfono)   

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

Ah, attività produttive, ho capito… perché volevo capire se c’è un 

assessorato all’agricoltura perché penso che ci debba essere o un assessore 

della materia, dunque, un esperto che abbia contezza, oppure che ci sia un 

esperto con cui poterci confrontare, perché l’agricoltura marsalese, 

Sindaco, non è solo la viticoltura, c’è un mondo. C’è l’attività di 

sericultura che è importantissima e nessuno ne parla. Comunque, io credo 

che se si lavorasse tutti insieme e cercare di trovare le soluzioni… io, 

Sindaco, cerco di essere collaborativa, ma fare parte di una maggioranza 

non significa ratificare quello che gli altri decidono. Questo gliel’ho 

detto l’altro giorno, glielo ribadisco in aula io sono pronto a qualsiasi 

confronto, ma l’importante è che le cose vengano discusse prima, vengano 

condivise. Uno può non condividere una determinata questione dare dei 

suggerimenti di cambiamento, ma che noi siamo messi qui per ratificare 

questo almeno per quanto riguarda il mio ruolo non sono disponibile. 

Dunque, Sindaco, sulla questione Marsala Schola credo che sarà opportuno 

che tutta la maggioranza e non solo, anche la minoranza, perché noi 
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rappresentiamo tutta la città, non è che perché sono di minoranza significa 

che non ci dobbiamo confrontare con loro. Sulla questione Marsala Schola, 

credo che sia necessario che ci sia di nuovo un confronto con tutta la 

politica per trovare la soluzione migliore, ed evitare che ci siano queste 

discrasie tra quella che è l’Istituzione Schola, la Pubblica Istruzione e 

in questo caso anche i Servizi Sociali che si sono adoperati a dare un 

servizio che comunque rientra sempre nella sfera scolastica. Questo è 

quello che pensavo. Io non volevo neanche intervenire, ma ascoltando i 

colleghi non potevo… non potevo… non potevo… Questo che sia da apripista 

affinché, Sindaco, lei è un bravo oratore, lei si sa esprimere meglio di 

tutti gli altri, ma che questo sia, e anche l’intervento del CollegaDi 

Pietra, che sia da apripista verso una fase veramente diversa. Sindaco, 

noi dobbiamo ritornare un pochino con i piedi per terra. Dobbiamo essere 

vicini ai cittadini che pe quello che abbiamo contestato alla scorsa 

Amministrazione. La campagna elettorale lei l’ha fatta, è passato un anno. 

Dovete tornare, soprattutto chi c’è stato più di me, nelle periferie, in 

determinate zone e cercare di andare a captare l’esigenza reale del 

cittadino, ripeto, che è quello che ci vota, quello che paga le tasse e 

quello che delle aspettative, perché noi siamo i loro rappresentanti. Ho 

concluso, Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie, Consigliere Coppola. Mi chiedeva, brevemente, di intervenire il 

Consigliere Cavasino e dopodiché la parola al Sindaco. 

CONSIGLIERE CAVASINO PIETRO 

Grazie, Presidente, Segretario, Sindaco, Assessori tutti e colleghi. Anche 

io, come il Consigliere Coppola, non avevo in programma di intervenire 

questa sera però ho ascoltato con molta attenzione tutti gli interventi 

dei Consiglieri di maggioranza e di opposizione, tutte le risposte 

esaustive e a volte un po’ meno esaustive di tutti gli Assessori, e volevo 

riprendere l’intervento che ritengo preciso, informato e soprattutto 

costruttivo del Presidente Di Pietra, perché, come hanno detto anche i 

colleghi, il Presidente Di Pietra presiede una Commissione delicatissima 

dove spesso poi noi troviamo i maggiori errori o i malfunzionamenti che si 

registrano nella Pubblica Amministrazione. La vicenda che più mi ha colpito 

è quella del Sirtori che abbiamo approfondito spesso e che crea imbarazzo, 

immagino anche per la Giunta, sicuramente per tutti i Consiglieri che 

vengono quotidianamente fermati per strada, al ristorante, da molte 

famiglie che davvero non hanno saputo come affrontare queste situazioni e 

queste criticità. Io ho appuntato una frase del Consigliere Coppola, “se 

si lavorasse tutti insieme”, ed è corretta Consigliere, però mi permetta 

di dire che vale sia per l’Amministrazione che per noi Consiglieri. Quindi, 

l’invito è quello e ne abbiamo parlato anche oggi in una piccola riunione 

di maggioranza, un invito che pe venuto dall’Amministrazione di essere 

presenti a queste riunioni, e l’invito nostro è stato quello di dare la 

nostra disponibilità a essere presenti e complici in un’azione 

amministrativa costruttiva. L’imbarazzo spesso nasce proprio in alcune 

situazioni, quando ci troviamo a dover giustificare o esplicare alcune 
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situazioni, che magari a me è capitato personalmente, di cui neanche io 

ero a conoscenza, per un difetto di comunicazione che a volte c’è stato, 

e non c’è nulla di male a dirlo, e che il Sindaco e la Giunta stanno 

cercando, come ci hanno detto fino a poche ore fa, di risolvere insieme ai 

Consiglieri. Quindi, il mio auspicio è quello di arrivare a una maggiore 

condivisione da entrambe le parti, ma anche da parte ci noi Consiglieri, 

perché se l’obiettivo che tutti ci auguriamo è quello di avere una città 

che funziona meglio con la finalità esclusiva di raggiungere 

quest’obiettivo, allora anche noi dobbiamo cercare di essere un po’ più 

tolleranti nei confronti di chi dirige la macchina amministrativa, la parte 

politica, ma soprattutto, come spesso ha detto anche ricordo il Consigliere 

Fici, la parte amministrativa dell’Amministrazione dove si sono verificate 

tantissime falle e che la Giunta non ha omesso di evidenziare spesso. Su 

Marsala Schola mi permetto di dire che il Presidente Sturiano si è 

pubblicamente impegnato a organizzare una riunione pubblica qui a Sala 

delle Lapidi, e sono sicuro che il Presidente, come al solito, non verrà 

meno a questo impegno, in maniera tale che la situazione possa essere 

chiarita insieme a tutti i principali attori di questa vicenda, Marsala 

Schola, CdA, Dirigente e Direttore, Assessore alla Pubblica Istruzione, 

Giunta e Consiglieri. Ripeto non avevo in programma di intervenire, quindi, 

magari mi riservo in altre occasioni di rappresentare altre questioni che 

riguardano il Consiglio Comunale, che riguarda l’azione politica 

amministrativa della città. Auspico davvero che vi possa essere una 

maggiore condivisione, ma in senso costruttivo, ecco, questo è 

l’importante. Se noi Consiglieri e la Giunta tutta, se si vuole davvero 

tentare di risolvere i problemi della città e raggiungere degli obiettivi 

per essa, cerchiamo, come ho già avuto modo di dire, cerchiamo di mettere 

un po’ di lato quelli che sono gli interessi individuali e finalmente 

tentare di cambiare, a mio parere dopo tanti anni di politica che ha messo 

sempre davanti l’interesse individuale, cercare finalmente di privilegiare 

l’interesse della nostra collettività. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie, Consigliere Cavasino. Se non ci sono altri interventi, farei 

intervenire il Sindaco per una breve replica. Prego, Sindaco. 

SINDACO GRILLO MASSIMO 

Presidente, Consiglieri, Segretario. Sono contento oggi di essere qui, 

potrà sembrarvi strano. Ho seguito dall’inizio i lavori del Consiglio 

Comunale, così come era stato detto oltre che dal Vicepresidente del 

Consiglio, dall’Assessore Galfano. Ho seguito con interesse e ho ascoltato 

un po’ tutti gli interventi, tranne una piccola distrazione durante la mia 

permanenza al Comune, al Palazzo Comunale. Sono contento perché in fondo, 

al di là di eventuali errori, al di là di eventuali difficoltà, senza 

eventuali, ma con tutte le difficoltà che stiamo incontrando, noi siamo 

qui, a conferma del fatto che c’è una discontinuità rispetto al passato, 

e già questo è evidente, una discontinuità dovuta alla costante presenza, 

è un dato oggettivo che non può essere messo in discussione. Siamo qui 

tutte le volte che c’è Consiglio Comunale, ma non perché siamo più bravi 
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di altri, ma perché è un nostro dovere e perché riteniamo la politica anche 

questa capacità di confronto. Fra Consiglio Comunale… Scusami Michele, non 

riesco… fra Consiglio Comunale e Amministrazione è giusto che ci sia questa 

dialettica, certo deve anche essere all’interno di un modo di fare, di 

procedere, un metodo, uno stile, ciascuno, ci mancherebbe, ha il proprio. 

E io mi aspetterei, per quanto possibile, specialmente dai Consiglieri 

della maggioranza, una capacità costruttiva diversa, nel senso che se ci 

sono delle questioni da sollevare, capisco il bisogno della visibilità che 

ciascuno possa anche all’esterno far sapere ai propri elettori, alla città 

quello che sta facendo… però credo che sia importante uno stile di fare 

politica. Lo stile che deve caratterizzare tutti maggioranza e opposizione, 

ma particolarmente la maggioranza quando si sollevano questioni fra l’altro 

giuste che oggi ho ascoltato qui, che è giusto considerare. Ma se noi 

vogliamo veramente guardare a quella capacità politica che antepone il 

bene comune anche a qualsiasi forma di protagonismo che io ho contestato 

a determinate forze politiche, almeno in una certa fase storica in cui ho 

rilevato posizione demagogiche o populistiche che ho contestato che non mi 

sono imbarcato nella mia coalizione proprio per questa ragione. Io credo 

che non dobbiamo scivolare nella tentazione dei populismi per farci notare. 

Credo che alla fine sia più apprezzabile il risultato finale. Mi spiego, 

rispetto ad alcune questioni, credo che sia assolutamente necessario 

saperle rappresentare e soprattutto per chi si è assunto la responsabilità, 

fintanto che vuole mantenere questa posizione di stare nella maggioranza, 

credo che la capacità poi sta ne trovare la soluzione, perché ad amplificare 

i problemi siamo tutti bravi. Dinnanzi alla difficoltà, lo dico sempre, 

bisogna essere, specie per chi ha la responsabilità del ruolo di governo, 

essere lì pronti a trovare la soluzione, anche mantenendo, e vi è la 

disponibilità da parte nostra, quella visibilità che va riconosciuta se si 

sollevano dei problemi. Potrei su questo fare degli esempi concreti, come 

è stato il caso degli assistenti igienico-sanitari. Io credo, Consigliere 

Coppola che lei ha avuto il merito di sollevare una questione giusta, 

perché era probabilmente giusto, doveroso anticipare all’inizio dell’anno 

scolastico, così come ha saputo anche lei apprezzare il lavoro che è stato 

fatto dalla Amministrazione tutta, dall’Assessore, dal Dirigente ai Servizi 

Sociali, dalla Dott.ssa Adamo, Assessore D’Alessandro, lavoro che è stato 

fatto per gli ASACOM. Siamo riusciti per la prima volta… certo questo non 

fa notizia, me ne rendo conto, fa notizia la contestazione, e il saper 

sollevar delle questioni giuste e legittime come quella degli assistenti 

igienico-sanitari… Anch’io avrei anticipato, se ci fosse stato un maggiore 

raccordo, non solo fra Amministrazione Comunale e Marsala Schola tutta, 

perché bisogna riconoscerlo la competenza non sarebbe soltanto 

dell’Assessore Coppola, come è stato rilevato, ma sarebbe di tutta 

l’Amministrazione e del Consiglio Comunale. Avrei preferito, per essere 

più espliciti e chiari che l’argomento fosse stato sollevato in una maniera 

diversa perché è una questione così delicata che si può anche 

involontariamente scivolare in forme di comunicazione, a mio avviso errata. 

Ci si raccorda con l’Assessore, con la Giunta tutta, si dice “c’è questo 

problema, chiamiamo Marsala Schola come possiamo risolverlo”, come in 

effetti poi dopo qualche giorno, ora è stato risolto. Saremmo arrivati 
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allo stesso risultato, avremmo riconosciuto il merito della iniziativa al 

Consigliere Coppola, avremmo raggiunto il risultato. Flavio, penso che si 

poteva in maniera… 

(Intervento fuori microfono – inc.)  

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Coppola, facciamo terminare il Sindaco. 

SINDACO GRILLO MASSIMO 

Fra l’altro, credo che sto riconoscendo, è una questione di metodo, 

Consigliere Coppola, ciascuno ha il suo, mi rendo conto che… Fra l’altro, 

io devo anche tener conto di ciò che scrivono i funzionari del Comune 

perché noi dobbiamo anche attenerci alle indicazioni che vengono dai nostri 

Dirigenti e il Dirigente di Marsala Schola sostiene che, alla luce del 

pronunciamento del CGA bisogna anche avere la dovuta prudenza 

sull’argomento, perché il pronunciamento c’è, è chiaro, e quindi anche gli 

uffici hanno manifestato delle riserve. Ciononostante, Marsala Schola ha 

ritenuto di assicurarlo il servizio, perché non è che, improvvisamente, 

anche che ci assumiamo le responsabilità del caso, non è che dinnanzi a un 

legittimo pronunciamento di cui bisogna tener conto, improvvisamente, il 

Segretario può interrompere un servizio di questa importanza e delicatezza 

per soggetti tra l’altro fragili. Quindi, avevamo tutto il dovere noi di 

continuarlo e rispetto a tanti altri comuni che hanno interrotto il 

servizio, noi comunque abbiamo assicurato, abbiamo il personale e il 

servizio lo abbiamo assicurato. E credo che questo bisogna pure 

riconoscerlo perché anche questo è un dato oggettivo. Noi abbiamo fatto, 

rispetto a molti altri comuni che si sono attenuti a una indicazione di 

organismi superiori, si sono attenuti e hanno deciso di interrompere il 

servizio. Noi, e bisogna anche questo riconoscerlo, perché altrimenti passa 

soltanto il messaggio negativo che per qualche giorno, ed è stato un 

errore, seppur c’erano stati accordi precedenti, come è stato detto qui, 

tra sindacati e a quanto pare alcuni dei sindacati, familiari, dipendenti 

che l’anno scorso si doveva, comunque, completare il servizio fino alla 

fine dell’anno scolastico, e quindi l’intesa era quella di ritardare con 

l’inizio dell’anno scolastico di qualche giorno. E lì c’è stato il difetto 

di comunicazione che si poteva, a mio avviso, tranquillamente superare, 

senza particolari iniziative, più o meno giustificabile per quel che mi 

riguarda, ma legittime, iniziative eclatanti. Si poteva, a mio avviso 

arrivare, come si è arrivato al risultato attraverso un maggiore raccordo 

con l’Amministrazione tutta e Marsala Schola. Io credo che in alcune 

occasioni ci può essere anche la tendenza, la tentazione, l’orientamento 

di poter utilizzare delle occasioni per colpire altro. Nel caos specifico, 

l’idea che Marsala Schola non va mantenuta in piedi, potrebbe essere anche 

questo, non lo so potrebbe essere un pensiero che può passare dalla mente, 

per cui credo che sull’argomento bisogna fare due distinte posizioni, nel 

senso valutazioni: uno, che riguarda la questione del personale igienico-

sanitario che è stata affrontata in questa maniera che a mio avviso si 

poteva affrontare in maniera diversa, però l’interessante è che alla fine 
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si sia arrivati al risultato; l’altro aspetto è quello legato a Marsala 

Schola, che è un altro aspetto, sul futuro di Marsala Schola, sulle 

partecipate, sulle prospettive, sui programmi che dobbiamo avere, ma 

attenzione al corto circuito, qua stiamo discutendo di una questione 

delicata. Io, secondo una mia formazione, non è detto che sia quella 

giusta, avrei fatto in maniera diversa. Detta ciò, torneremo a parlare di 

Marsala Schola perché è giusti ascoltare con serenità e anteponendo il 

bene comune per capire se effettivamente il Comune di Marsala autonomamente 

è nelle condizioni di potere assicurare i servizi affidati a Marsala 

Schola, o se è più opportuno diciamo procedere nel mantenimento e nel 

rilancio. Sino valutazioni che faremo insieme, che farà il Consiglio 

Comunale, e ritengo che questo sia doveroso e sia scritto, nel senso che 

sia un impegno che abbiamo perfino messo per iscritto in una precisa 

delibera di Giunta che ci porterà alla fine dell’anno a fare una verifica 

complessiva. Attenzione, non utilizziamo le questioni specifiche, ma 

guardiamo al disegno complessivo che si intende dare, ma come è stato detto 

torneremo a parlarne. Se si lavorasse tutti insieme, e mi piace questa 

affermazione, sarebbe tutto più semplice, però lavorare tutti insieme 

significa anche poter dialogare, potersi confrontare, potersi incontrare. 

Io ho visto i toni anche del Consigliere Di Pietra che magari rispetto ad 

altri Consiglieri è più presente al Palazzo, quasi giornalmente, viene 

incontra il Vicesindaco, gli Assessori… Questa possibilità di confronto 

credo che sia assolutamente necessaria per potere lavorare tutti insieme. 

Consigliere Coppola, non voglio essere polemico oggi con lei, però al 

Palazzo comunale o anche all’esterno ci siamo incontrati pochissime volte. 

Ci siamo incontrati, per esempio, in occasione della preparazione dei 

lavori per il bilancio comunale e in quell’occasione abbiamo recepito tutte 

le sue indicazioni e istanze che erano state rappresentate 

all’Amministrazione comunale, e sono state pienamente recepite e inserite 

nel documento di bilancio approvato poi da questo Consiglio Comunale. 

Quindi, dobbiamo probabilmente nel dire di lavorare insieme, ricercare una 

modalità o un metodo che finora purtroppo, anche per responsabilità 

probabilmente dell’Amministrazione, non siamo riusciti a realizzare e ad 

attuare come metodo. Bisogna, probabilmente, sintonizzarsi trovando delle 

modalità che ci consentano di poter comprendere che ciascuno di noi è in 

Giunta, ma è in Giunta per senso lato del termine. Siamo tutti insieme 

come squadra, qui non c’è un Assessore di una parte politica o di un’altra 

politica. La Giunta e l’Amministrazione è un tutt’uno con un’unica squadra, 

e voi sapete Consiglieri di maggioranza che, chi più chi meno, esprime a 

degli Assessori. Noi nel darci questo metodo, partendo anche dalla 

considerazione che bisogna sempre anteporre il bene comune rispetto a delle 

richieste e rivendicazioni che possono pur pervenire legittime, bisogna 

però puntualizzare tutto ciò. Fatta questa precisazione come premessa, io 

non credo che la situazione che vive il Comune di Marsala sia delle 

migliori, ne abbiamo parlato più volte. Io oggi volevo soltanto fare 

un’ultima considerazione e poi vi do, spero delle risposte delle risposte 

puntuali per quello che mi compete perché abbiamo deciso come Giunta che 

è opportuno che siano gli Assessori a rispondere per le singole deleghe, 

anche perché nella risposta del Sindaco può essere anche quella che può 
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poi sfociare in una più facile forza di confronto di dialettica o di 

contrasto di carattere soggettivo, invece nella logica della squadra 

dobbiamo entrare a fare considerazioni di carattere diverso, se siamo 

squadra e se siamo coalizione. Vorrei oggi di una questione legata a una 

delega che è in capo al nostro Vicesindaco, l’Assessore Ruggeri, è quella 

relativa al personale. Noi non perché voglio scaricare responsabilità, ma 

è un dato oggettivo, abbiamo ereditato una situazione veramente drammatica 

dal punto di vista del personale. Non voglio attribuire colpe o 

responsabilità a nessuno, ma tutti i Dirigenti e i funzionari di primo 

livello che avevano le precedenti Amministrazioni, non so l’ultima, adesso 

queste forze anche autorevoli professionalmente affermate, di riconosciuta 

competenza, non ci sono più. Potrei fare almeno una decina di nomi che 

purtroppo, noi non abbiamo più dalla nostra parte. La situazione purtroppo 

non è bella. Io vi comunico oggi che sarò costretto da lunedì prossimo a 

privarmi con tutto ciò che ne consegue, mi fa piacere che il Consigliere 

Di Pietra lo sa, significa che frequenta abbastanza gli uffici del Palazzo, 

a privarmi del mio Capo di Gabinetto. E vedete che non è facile per un 

Sindaco prendere atto che nell’ambito della nostra Pubblica 

Amministrazione, dei nostri dipendenti, dei funzionari di livello, non c’è 

un amministrativo in grado di poter fronteggiare l’emergenza del settore 

in capo al Dirigente Mezzapelle che non ha un amministrativo. Sapete questo 

cosa significa, cosa comporta, quali rischi può determinare? Chi sa e vive 

all’interno dell’Amministrazione si rende conto dei rischi, delle lentezze, 

non solo per partecipare ai bandi ma anche per le rendicontazioni, con il 

rischio di perdere finanziamenti, di perdere opportunità, di non essere al 

passo con le richieste dei cittadini e le sollecitazioni che ci sono. 

Nell’ambito, come è stato detto di un settore così importante, il Sindaco 

è costretto così come è accaduto anche per 1-2 unità dello staff del 

Sindaco dell’Amministrazione che abbiamo ceduto al Servizio Pubblico 

Locale, all’SPL, perché dovevamo assicurare un servizio che ritenevamo 

prioritario rispetto alle esigenze nostre, ma al punto di dovere ricorrere 

al Capo di Gabinetto, immaginate cosa significa… È veramente una questione 

che ci imbarazza, perché sapete bene, conoscete bene qual è il ruolo del 

Capo di Gabinetto, eppure io ritroverò da lunedì, sinceramente ad oggi non 

so come fare perché ho provato a chiedere a qualche CollegaSindaco di altri 

comuni di poter avere eventuali nulla osta per personale da avere in 

comando, e purtroppo un po’ tutti vivono situazioni analoghe e non è facile 

poter acquisire la disponibilità di altro personale. Perché lo sto dicendo? 

Lo sto dicendo perché, purtroppo, queste difficoltà dovremmo provare a 

risolverle insieme, perché non vorrei che si dimentichi l’emergenza che 

noi stiamo vivendo. Siamo ancora in un contesto di crisi, al di là della 

nostra buona volontà. Mi piacerebbe parlare dell’Export, ma non mi dilungo, 

l’avrà fatto l’Assessore Ruggeri. È un momento così delicato che 

meriterebbe una capacità d fronteggiare questa emergenza che, possiamo 

ricordare solo quando passiamo dal Paolo Borsellino perché ci si rende 

conto che magari qualcuno, a proposito saluto il Consigliere Ferrantelli 

facendo tanti auguri per esserne uscito, come anche qualche altro 

Consigliere nel caso di Flavio, ma la posizione del Consigliere Ferrantelli 

era ancora più grave al punto di dover essere ricoverato… ma basta 
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sperimentare il ricovero per renderci conto di quanto è insidioso i Covid. 

Allora siamo in una fase di difficoltà economica che avrebbe bisogno di 

questa capacità di condivisione e di voler lavorare tutti insieme con un 

metodo. L’opposizione devo dire che ha fatto bene il suo ruolo, ci 

mancherebbe, lo ha fatto fino in fondo, e spesso e volentieri ha anche 

mostrato una capacità di critica costruttiva, però dobbiamo metterci 

d’accordo su alcune cose. Io per esempio, scusate se mi permetto, tanto di 

rispetto per massimo consenso civico, però non è che dobbiamo fare tutte 

le opere perché vanno fatte, abbiamo il finanziamento e vanno fatto, ma 

vanno fatte anche sulla base di alcune osservazioni. Mi riferisco, per 

esempio, non solo alle piste ciclabili che probabilmente andremo a fare, 

ormai nell’orientamento relativo al centro urbano con le dovute verifiche 

approfondimenti e modifiche progettuali ci confronteremo… ecco, anche lì, 

ci aspettiamo delle indicazioni di carattere costruttivo, cosa che non è 

accaduta, mi dispiace qui rappresentarlo, non me ne vogliate, per quello 

che riguarda il sottopassaggio di Terranova. Noi rischiamo di perdere, 

Consigliere Rino Passalacqua a proposito delle sue battute sulla necessità 

di aprire cantieri nella nostra città, noi rischiamo di perdere quattordici 

milioni circa di euro per un‘opera che secondo la valutazione 

dell’Amministrazione Comunale andava fatta. Voi avete avuto delle buone 

ragioni per esprimere un parere negativo, io avrei fatto in maniera 

diversa, nel senso che, e vi invito tuttora… 

(Intervento fuori microfono – inc.)  

SINDACO GRILLO MASSIMO 

Sì, sì, infatti, lo dicevo in generale… lo dicevo a proposito… non voglio 

polemizzare, altrimenti mi metto a parlare di pista ciclabile di altro…  

(Intervento fuori microfono – inc.)  

SINDACO GRILLO MASSIMO 

Certamente, una buona parte si è astenuta, e sappiamo che il voto di 

astensione corrisponde a un voto contrario e purtroppo rischiamo noi di 

perdere un finanziamento con tutte le conseguenze che tutto ciò comporta. 

Allora, io credo che veramente debba prevalere il senso della 

responsabilità, perché quell’atto si poteva votare anche negativamente, ma 

lasciando degli spazi, dei margini di manovra all’RFI, dicendo “noi votiamo 

con delle osservazioni, votiamo anche negativamente a questo progetto, ma 

indicando dei percorsi alternativi, delle osservazioni, presentando degli 

emendamenti”. Io credo che sarebbe stato giusto fare in questa maniera, 

torniamo al discordo del metodo, della modalità di intendere la politica, 

che deve a mio avviso anteporre sempre il bene comune. Chiuso questo 

aspetto che mi porterebbe anche a parlare di questioni di cui avete 

sicuramente parlato, che avete approfondito sulle integrazioni ai 

lavoratori, al personale stabilizzato, perché anche qui dobbiamo metterci 

d’accordo. Noi abbiamo, da una parte, i sindacati che spingono in una 

direzione, dall’altre, il bisogno permettetemi questo piccolo sfogo anche 

a proposito del personale, il bisogno di dare delle certezze. Guardate, 

durante l’estate, lo rappresento quello che è accaduto durante l’estate, 
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in occasione delle manifestazioni estive, noi abbiamo avuto delle 

difficoltà. Abbiamo avuto circa un centinaio di personale di categoria A, 

di fascia A, che è stato invitato a lavorare, anche con apposito 

straordinario da assicurare, per fare ciò che gli compete. Avevamo bisogno 

per il verde pubblico, di lavoro per montare i palchi, per trasferire le 

sedie, per fare i lavori di cui si parlava anche a proposito delle scuole, 

ebbene questo personale… I Dirigenti, da una parte, dicevano che era 

necessario per altre mansioni, per altro carico lavoro, quando abbiamo 

dato la disponibilità per lo straordinario rispetto al monte ore 

disponibile si sono rifiutati, nel senso che hanno manifestato delle 

riserve sul voler procedere. Questo che cosa significa? Che noi dobbiamo 

aumentare le ore a quanti poi si rifiutano di fare ciò che è necessario 

fare per l’Amministrazione Comunale, seppur legittimamente retribuiti? 

Allora, siccome abbiamo trovato un personale del Comune di Marsala, so di 

prendermi tante critiche, ma è giusto che io le dica le cose anche per 

trovare poi un momento di sintesi… un personale del Comune di Marsala che 

aveva delle aspettative, chi doveva entrare nell’azienda speciale dei 

trasporti che si doveva fare e magari aveva avuto delle rassicurazioni a 

tal proposito, chi doveva arrivare da qui a poco a 36 ore, chi aveva 

assunto impegni che avrebbe avuto le rassicurazioni finalmente per essere 

a tempo pieno… ma dobbiamo seguire la logica della meritocrazia, ci 

possiamo metter d’accordo, del carico di lavoro, della buona volontà, del 

senso delle istituzioni, del bisogno di arrivare anche a dei risultati, 

oppure dobbiamo diventare una sorta di stipendificio? Guardate, chi ci 

guarda dall’esterno, guarda non solo alla politica, tra virgolette come 

una casta, ma anche al dipendente pubblico, che spesso e volentieri, quando 

è chiamato al telefono e non risponde perché ha da fare, anche se ci sono 

situazioni di emergenza. Poi ci sono quelli che invece lavorano per due, 

e cercano di sopperire alle deficienze degli altri e che magari hanno meno 

ore, perché magari capita anche questo. C’è tanto personale che invece non 

vuole lavorare e che pe lì che non risponde. Allora noi che facciamo? 

Allora noi che vogliamo fare, vogliamo portare tutti a 36 ore, in maniera 

indiscriminata? Allora, dobbiamo darci dei criteri. Il criterio che si è 

dato l’Amministrazione comunale, che si può anche perfezionare, rivedere, 

è stato quello di, Assessore Ruggeri non so se queste cose sono state 

rappresentate, è stato quello di assicurare a quanti avevano 18 ore da 20 

a 24 ore le abbiamo assicurate per tutti.  

(Intervento fuori microfono)  

SINDACO GRILLO MASSIMO 

Come?... Allora quanti avevano 20 ore che erano al di sotto del reddito di 

quanti percepiscono il reddito di cittadinanza, per intenderci, abbiamo 

ritenuto di portarli da 20 a 24 ore, in maniera uguale per tutti. Per il 

resto, abbiamo fatto una cosa ritengo giusta, e siamo qua per poterne 

parlare. Ho avuto modo di confrontarmi con alcuni Consiglieri comunali, 

anche con il Presidente del Consiglio che ha manifestato delle perplessità 

sull’argomento, ma parliamone anche per cercare di trovare una soluzione 

anche condivisa con voi stabilendo però dei criteri. Che facciamo, portiamo 
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tutti a 36 ore anche se poi non vogliono lavorare? Dobbiamo, secondo me, 

affidarci a un criterio che non può che essere quello di chi conosce da 

vicino la macchina amministrativa, cioè i dirigenti. I dirigenti hanno un 

budget su una base di un’attribuzione proporzionale delle risorse, e 

conoscendo le esigenze, il personale, il carico lavoro, i servizi, le 

necessità, distribuisce l’aumento delle ore secondo un criterio di merito, 

secondo delle esigenze interne all’ufficio. Attenzione, può essere una 

modalità da correggere, da modificare perché io non accetto anche su questo 

critiche e sollecitazioni, se non nell’ambito di un criterio. Stabiliamo 

un metodo anche qua e discutiamo. Questo lo dico perché è stato sollevato 

il problema più volte e anche in una maniera passionale, magari non in 

questa seduta di Consiglio Comunale, ma se ci sono delle esigenze anche da 

parte degli uffici che hanno delle criticità allora si individuano e si 

possono dare indicazioni diverse. Chiudo questa premessa di carattere 

politico generale, se volete, che comprendeva la questione del personale 

legata anche al Capo di Gabinetto auspicando che si possa procedere 

celermente verso l’espletamento dei concorsi. Per quanto riguarda, invece, 

tutta la parte relativa alle interrogazioni, credo che abbiamo cominciato 

con Orlando, almeno quando sono arrivato, credo che si parlava di semaforo, 

scorrimento veloce… Dico al Consigliere Orlando 

(Intervento fuori microfono)  

SINDACO GRILLO MASSIMO 

Avete già risposto, anche a proposito delle valutazioni di carattere 

tecnico che ci devono essere. Sui locali relativi all’Ufficio Turistico, 

mi permetto di dire che l’altro giorno ho incontrato dei giovani per le 

vie del Vento e ho manifestato vedendo da vicino, per le vie dei Tesori, 

scusate e ho incontrato lì… Mi sono permesso di rappresentare il bisogno 

di rivedere anche la funzionalità di quest’ufficio. Se andranno avanti, 

come sembra, i lavori, Consigliere buona serata, così come previsto e a 

breve accadrà di Palazzo Fici per l’arredamento e quindi per la istituzione 

del Museo del Vino. Quella potrebbe essere una sede naturale per farla 

diventare, essendoci già del personale, un ufficio turistico, e magari 

riconvertire o utilizzare in modo diverso i locali di via 11 Maggio. Per 

quello che riguarda l’arredamento, il progetto sapete bene che per via di 

quelle questioni che sappiamo, questa è una risposta che do anche al 

Consigliere Di Pietra, per quelle notizie legate all’arredamento, al decoro 

urbano, noi non siamo stati in grado ancora, non avendo avuto approvato il 

bilancio consuntivo, di poter fare i progetti relativi all’arredamento. 

Abbiamo circa €200.000,00 che possiamo destinare a questo secondo bilancio, 

ma c’è anche il problema di uno specifico incarico che bisogna dare. 

Concludendo sulle questioni allegate a Villa Cavallotti, che rappresentava 

sempre lei Orlando, noi abbiamo €69.000,00 che stiamo utilizzato secondo 

l’impegno di spesa finalizzati ad opere di carattere sociale che abbiamo 

ritenuto, dopo aver fatto i giochi al lungo mare di recente inaugurati… 

Abbiamo destinato a Villa Cavallotti perché vi ricordo che lì Consiglio 

Comunale c’è un bene confiscato alla mafia destinato ad attività di 

carattere sociale, per cui abbiamo ritenuto di fare una costola di questa 
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struttura, una diramazione di questa struttura dove fare un centro di 

aggregazione che, secondo un piccolo progettino degli uffici, ci consentirà 

di valorizzare quell’area. Al Consigliere Di Pietra, non c’è, ma magari 

poi avremo occasione di poterne parlare meglio di presenza, di poter 

approfondire. Mi piacerebbe parlare, come è accaduto nei giorni scorsi, 

del progetto RE CITY, della Riserva Naturale dello Stagnone… noi abbiamo 

già chiesto all’Assessorato Regionale Territorio e Ambiente di poter 

trasferire la gestione in capo al Comune di Marsala, abbiamo già avuto il 

parere favorevole da parte del Libero Consorzio, proprio in questi giorni 

è pervenuta una nota da parte dello stesso Assessore che ci comunica di 

avere trasmesso la nostra richiesta al Dipartimento Territorio e Ambiente 

per le valutazioni del caso. Dentro questo progetto di gestione della 

Riserva vi è questa iniziativa dell’Amministrazione Comunale che avevamo 

a inserito nel nostro programma elettorale che mi piacerebbe condividere 

anche nell’ambito di una riunione che faremo, di una manifestazione nota 

come “Luci del Mediterraneo”, che il 2 pomeriggio ci consentirà alla 

presenza di un autorevole comitato scientifico di presentare questo 

progetto RE CITY dentro al quale ci sarà una sorta di corsia preferenziale 

per la pianificazione, per le cose che un po’ diceva il Consigliere Di 

Pietra. Sul Marsala Calcio, credo che l’Assessore Gandolfo avrà detto la 

sua. Noi abbiamo anche qui delle difficoltà legate agli impianti sportivi, 

ai campi da calcio, e non me ne voglia nessuno, della maggioranza e 

dell’opposizione quando parlo di illegalità, perché le illegalità che 

abbiamo trovato, che sia chiaro all’ex Sindaco, non necessariamente sono 

illegalità che hanno un rilievo penale. Io questo non lo dico, non mi 

compete, ma certamente di illegalità ne abbiamo trovate in tutti i settori. 

Quando dico illegalità, mi riferisco a quegli atti che hanno dei vizi, 

dove si riscontrano delle irregolarità, delle procedure non sempre 

compatibili con le disposizioni di legge, che hanno bisogno, e voi lo 

sapete, ne avete riscontrate tantissime, probabilmente nell’avvio di questa 

attività amministrativa per il vostro ruolo di controllo e di verifica, 

quante situazioni imbarazzanti abbiamo trovato, che con una certa fatica 

giorno dopo giorno stiamo ponendo in essere. In questi giorni, ad esempio, 

abbiamo scoperto anche di impianti sportivi che non erano del tutto agibili 

che quindi bisogna prima di rimetterli in funzione, di aprirli al pubblico, 

devono essere regolarizzate alcune procedure, non c’è da scandalizzarsi… 

però, chiaramente, tutto questo impone una certa fatica. Poi si chiedeva 

da parte del Consigliere Di Pietra dell’Ente Mostra, è stato rinnovato, 

non è stato rinnovato… su questo, se ricordate, noi abbiamo fin dall’inizio 

chiesto di poter ricercare delle soluzioni più qualificate possibile. 

Abbiamo anche incontrato delle difficoltà nel rinnovo del CdA per la 

semplice ragione che vorremmo provare a individuare anche dei giovani che 

possano rappresentare un nuovo corso nella gestione dell’Ente Mostra. In 

queste ultime ore attraverso un confronto che abbiamo avuto siamo arrivati 

alla determinazione, pensavo di farlo anche la settimana scorsa, ma siamo 

arrivati al dunque… credo che già da domani si possa procedere con il 

rinnovo dell’Ente Mostra, fermo restando che poi avremo tempo e possibilità 

di approfondire anche sulla missione che si intende dare all’Ente Mostra, 

non è ancora quindi ufficiale, ma nelle prossime ore vi sarà comunicato 
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anche questo. Per quanto riguarda la questione del Sirtori, non vorrei 

soffermarmi a lungo, non solo perché non ci sono più i Consiglieri che 

hanno prevalentemente rappresentato la questione, ma soprattutto perché so 

che ne avete parlato più volte anche in Commissione, è stato oggetto di 

approfondimento. Vi posso comunque assicurare che per quanto riguarda il 

trasferimento in altra sede dei locali per il pieno utilizzo delle aule da 

destinare all’anno scolastico in corso, noi abbiamo rassicurato la 

Dirigente scolastica che è stata costantemente in contatto con l’Assessore 

Coppola delle procedure eseguite attraverso Marsala Schola. C’è stato un 

momento fino a qualche giorno addietro, o ora addietro, in cui si è fatta 

una comparazione fra la soluzione del trasferimento presso una struttura, 

un immobile che avesse i requisiti che non aveva partecipato alla 

manifestazione di interesse che poi si è presentata successivamente, perché 

doveva perfezionare con una scia diciamo alcuni adempimenti di carattere 

tecnico… nel frattempo preoccupati da tutto ciò, si era trovata la 

soluzione di Marsala Schola di trasferire il tutto presso un piano dello 

stesso Istituto Marsala Schola. Sembra, da una comparazione fatta che i 

costi, in una logica di costi-benefici, che sarebbe preferibile andare a 

utilizzare la scuola, un immobile di nuova destinazione per le attività 

scolastiche rispetto al trasferimento in un locale nostro che, fra l’altro, 

poi, dovrebbe essere a breve utilizzato per il famoso trasferimento dell’ex 

Istituto Commerciale presso il Tribunale, cioè l’ufficio tecnico dovremmo 

trasferirlo se non ricordo male presso i locali di via Fici e, se non 

ricordo male, anche nell’immobile adiacente. Tutto questo poi lo 

spiegheremo al Consigliere Di Pietra anche perché, per evitare che si alzi 

dal tavolo da gioco, è bene che le cose le sappia perché se non le sa e 

non le possiamo comunicare non siamo in grado di potere specificare ed 

esplicitare quello che sta accadendo. Rino Passalacqua, chiedeva di… ah 

sulla Mazzini comunque è tutto ok, le 5 classi si sono trasferite dal 

Sirtori alla Mazzini, diciamo che il problema è stato risolto. Per quanto 

riguarda Rino Passalacqua, rappresentava questioni legate al Marsala 

Export, siamo disponibili, eventualmente, potete riferirlo a eventuali 

consigli, che nei 5 anni, sinceramente, non abbiamo molto intravisto, non 

abbiamo intercettato politiche sull’export da parte delle precedenti 

amministrazioni, ma se ci dovessero essere dei consigli da poter dare siamo 

disponibili anche a recepirli. Ritengo che le spese che abbiamo avuto in 

città per questo evento non possono considerarsi degli sprechi, questo 

permettetemi di precisarlo. Non è uno spreco spendere delle somme, fra 

l’altro che rimangono nella nostra città che non sono state trasferite 

fuori Marsala, che hanno avuto una ricaduta e più che una spesa abbiamo 

fatto un investimento, perché solo dal passaparola e dalla rassegna stampa, 

che vi faremo avere, che ha avuto un rilievo almeno nazionale, con tutte 

le interviste e tutti i collegamenti alle tv nazionali e ai quotidiani e 

periodici di rilievo nazionale… io credo che il no Marsala sia arrivato 

dappertutto e ne dobbiamo essere tutti orgogliosi. Credo che anche su 

questo ci possa essere un lavoro comune da poter fare, lo faremo senz’altro 

tutti assieme, insieme agli imprenditori locali, cercando di valorizzare 

più possibile Marsala come porta di ingresso nel nostro paese di Italia. 

Il Made in Italy può avere anche, nella logica dell’importazione o 
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dell’esportazione, una porta di ingresso. Noi candideremo Marsala in tutto 

questo, facendoci aiutare chiaramente da imprenditori e da espressioni 

delle istituzioni che speriamo possano aiutarci. Rino Passalacqua ha pagato 

anche di servizi igienico-sanitari, e credo di averlo chiarito. Non so se 

vi erano altre considerazioni. Il porto… 

(Intervento fuori microfono)  

SINDACO GRILLO MASSIMO 

Sulla sicurezza, ne ho parlato la scorsa volta in Consiglio Comunale nel 

corso delle interrogazioni, abbiamo trasmesso dopo un incontro insieme al 

Comandante Menfi, e con il Questore del prefetto, abbiamo trasmesso una 

sorta di progetto che all’esame del nuovo Prefetto, formalmente con una 

nota inviata a sua Eccellenza il Prefetto che prevede anche degli 

interventi innovativi a proposito della possibilità di controllare meglio 

il territorio, non se è il caso di approfondire, ma possiamo anche 

ritrovarci su questo, ma aspettiamo un Accordo di Vicinato che coinvolge 

i cittadini, gli ETS, gli amministratori dei condomini, gli operatori 

economici per poter fare un lavoro di controllo sul territorio che va 

oltre, che supera i limiti della legge sulla privacy e che consente di 

potere meglio coprire con sistemi di videosorveglianza, di segnalazioni, 

di indicazioni specifiche di poter coprire le necessità del territorio. 

Questo va un po’ nelle grandi linee di quello che stiamo facendo. È 

probabile che questo Accordo di Cicinato che attende il nulla osta da parte 

del Prefetto, ha bisogno di una valutazione da parte anche del Ministero 

degli Interni, considerata anche la questione che stiamo rappresentando. 

Fermo restando che abbiamo più volte utilizzato i nostri canali 

istituzionali e politici per provare ad avere del personale, ma questa è 

la cosa più difficile al momento ed è una questione di difficoltà che 

riguarda un po’ tutti. Poi, mi pare che tra le altre questioni che venivano 

rappresentate, un’ultima importante legata al porto su cui tanto si discute 

da un po’ di tempo. Sul porto, io mi ricordo una cosa che è fondamentale. 

Noi abbiamo un nuovo Piano Regolatore Generale che viene fuori da 

quell’accordo di programma con la MIR che impone di dover seguire quel 

tipo di progettazione che sia in armonia con il Piano Regolatore, tranne 

che non si intenda cambiare… c’era anche una richiesta da parte degli 

operatori portuali di una variante puntuale del Piano Regolatore che 

consentirebbe di evitare problemi di trasferimento agli attuali operatori 

che vivono una situazione che non possiamo assolutamente ignorare… assieme 

a questo c’è una questione politicamente delicata, diciamocela con 

franchezza e che riguarda il governo della Regione, io non ho difficoltà 

a rappresentarla qui. La legislazione vigente consentirebbe di potere avere 

il finanziamento del porto di Marsala con lo studio di fattibilità. Noi 

con il semplice studio di fattibilità, evitando di riprendere vecchi 

progetti, vecchi studi, vecchie iniziative conformi o meno al Piano 

Regolatore, con lo studio di fattibilità che è espressione di questo Piano 

Regolatore in vigore potremmo teoricamente avere il finanziamento e 

procedere da domani con l’inizio dei lavori. Il problema qual è… che la 

Regione siciliana, probabilmente, ma verificheremo, non ha mai finanziato 
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un porto sulla base di un semplice studio di fattibilità che però oggi la 

legge consente. Questo ci consentirebbe di poter cominciare subito. È come 

se avessimo il progetto da parte di Ombra. Ombra, come è noto ha il progetto 

definitivo che ci consentirebbe, se potessimo acquisirlo, di poter 

cominciare i lavori domani, ma è chiaro che la MIR ha una sua valutazione 

imprenditoriale, questo progetto non lo può mettere a disposizione della 

città, anche se mi piace precisare che se l’avessimo noi potremmo risolvere 

il problema in via definitiva perché andremmo a finanziamento 

immediatamente. Se il governo della regione, dovessi decidersi a finanziare 

il porto sulla base dello studio di fattibilità noi abbiamo risolto il 

problema. Mi rendo conto che costituirebbe un precedente, ma ritengo che 

dobbiamo fare tutta la nostra parte per provare a ottenere il finanziamento 

con lo studio di fattibilità, perché, in caso contrario, dovremmo seguire 

le diverse opzioni una fra tutte è quella della progettazione attraverso 

l’utilizzo dei fondi che abbiamo ottenuto con il fondo di rotazione da 

parte della Regione. Però intervengono tutta una serie di problematiche, 

nel senso che il nostro Dirigente del Comune giustamente dice “noi come 

facciamo ad ottenere l’erogazione di questo prestito, di fatto di questo 

mutuo, se non abbiamo la certezza in partenza del finanziamento”… c’è il 

rischio che poi diventa un danno, io credo che comunque acquisiamo, ed è 

una valutazione politica la mia, un patrimonio, perché avere il progetto 

definitivo sarebbe comunque un patrimonio del Comune di Marsala che ci 

consentirebbe di intercettare, con questa finestra dei finanziamenti 

comunitari o con altri interventi, di potere arrivare al finanziamento del 

porto. È, comunque, una questione che dobbiamo considerare alla luce di 

una valutazione del responsabile, del Dirigente ing. Mezzapelle. È una 

considerazione, quindi, che dobbiamo tenere presente. Quindi, abbiamo le 

diverse ipotesi, c’è un’altra corrente di pensiero che vorrebbe tornare 

alla messa in sicurezza del vecchio porto, cioè del progetto della parte 

pubblica, soltanto quello che secondo la proposta dell’ex Sindaco Adamo 

che poi è stata ripresa, che potrebbe essere un’altra soluzione, da vedere 

se compatibile con il Piano Regolatore vigente pienamente… anche perché, 

io sono convinto che, ottenendo la messa in sicurezza del porto, i privati 

riterrebbero più appetibile un investimento anche con progetti di finanza 

e quindi, tutto potrebbe diventare semplice. Lo scenario più o meno è 

questo. Abbiamo bisogno di una definitiva interlocuzione con il governo 

della Regione, Presidente Musumeci si è impegnato a tornare qui nelle 

prossime settimane, sarà occasione di un definitivo approfondimento per 

capire se possiamo ancora sperare sul finanziamento con lo studio di 

fattibilità oppure se dobbiamo procedere con altre soluzioni. Lo sapremo 

da qui a breve sulla base di questo impegno che ha assunto il Presidente 

della Regione. Non mi pare che ci siano altre cose, scusatemi se dimentico 

qualche particolare. Io vi ringrazio, spero che questo incontro sulle 

interrogazioni si ripeta periodicamente. Noi siamo qui disponibili, lo 

ribadisco per l’ultima volta, a continuare il nostro confronto anche con 

il Consigliere Accardi che è propositivo, ma lo vorremo vedere un po’ di 

più al Comune. 

(Intervento fuori microfono)  



65 
 

SINDACO GRILLO MASSIMO 

Abbiamo orari diversi…  

(Intervento fuori microfono)  

SINDACO GRILLO MASSIMO 

Alle 14, non le 14:30, stiamo attenti. Non mi pare che vi sia altro. 

(Sovrapposizione di voci) 

CONSIGLIERE ACCARDI MICHELE 

Presidente. Sindaco, scusi, ritornando al personale è la risposta che ha 

dato lei che io ho chiesto al Vicesindaco, è quella che lei mi ha dato, 

sennò io mi fermo. Se me ha da il Vicesindaco, o la risposta è quella che 

mi ha dato lei… È quella che mi ha dato lei, giusto? Io da 27 anni sono al 

Comune e le assicuro che quello che lei sta dicendo, Sindaco, e quello che 

le diranno i Dirigenti, ecco perché io ho paura, perché significa che i 

Dirigenti hanno una (inc.) perché sono cumpare, cummare, cugini (fonetico) 

o un buon rapporto con un po’ di persone… Lo dico bene chiara, chiara 

perché conosco l’ambiente. Allora che cosa significa che quello che non è 

buone per il Dirigente rimarrà fermo perché non vuole fare niente. A mio 

avviso, sa qual è il problema Sindaco, glielo dico spassionatamente, 

diventa un problema tra il personale che in pratica che ha 20 ore e che ne 

ha 30, perché devo fare io il lavoro invece di quello che ne ha 30. Quello 

che è dietro si rifiuta di fare determinate cose, ma se noi siamo nelle 

condizioni di portarli tutti a pari merito, non dico a 36, ma magari chi 

è a 20 portarlo a 24, 28, 26 come è stato già fatto… quelle 6 persone che 

sono in un progetto particolare con disabilità, non hanno avuta nemmeno 1 

ora. Io da dipendente che sono insieme a una Collegaperché devo farlo io 

il lavoro… diventa un problema così e glielo dico spassionatamente. Quindi 

io la invito, Sindaco, a prescindere da quello che le diranno i Dirigenti, 

a guardare bene questa cosa, perché io non ho nessun interesse a questa 

cosa. È una cosa che, siccome conosco bene il personale… e il personale 

lavora perché c’è quello da 20 ore… perché c’è pure la persona che, le 

assicuro Sindaco, che possa essere dipendente di ruolo che si rifiuta pure 

di lavorare, perché non vedo solo quella categoria, Sindaco. 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie, Consigliere Accardi. Io dichiaro chiusa la seduta. 

(Intervento fuori microfono)  

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

No, no Presidente. Io le avevo chiesto di parlare prima del Consigliere 

Accardi. 

(Intervento fuori microfono) 

PRESIDENTE STURIANO 

Due minuti appena. 
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CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

Presidente, solo per chiarire una questione, non voglio entrare nel 

particolare sui pareri de CGA citato dal Sindaco che risale al 2020, e 

probabilmente a giugno eravamo anche il difetto. Sa che cos’è che ha perso 

lei, caro Sindaco. Lei dovrebbe andare a scuola dal Dott. D’Alessandro che 

l’altra sera in Consiglio Comunale ha dimostrato grande umiltà. Lei in 

maniera impavida, cercando di difendere la sua scatola di potere, invece 

di chiedere scusa ai bambini disabili di avere creato disagio, fa la 

tiratina d’orecchie a me solo perché ho difeso un diritto sacrosanto dei 

bambini sapendo benissimo, e l’ha dichiarato lei che c’era stato un errore 

tecnico. Lei non ha avuto neanche l’umiltà di dire “c’è stato un erro 

scusate, speriamo che la prossima volta non accada”, invece cosa fa? Cerca 

di difendere la sua scatola di potere parlando poi di chissà quali 

interessi, scioglimenti, non scioglimento… lei lo sa benissimo qual è la 

mia posizione. Lei avrebbe dovuto chiedere scusa a tutte le famiglie a cui 

ha creato disagio, Sindaco. Questo avrebbe dovuto fare. 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, io dichiaro chiusa la seduta e noi aggiorneremo la seduta, chiedo 

in carico all’Ufficio di Presidenza di avvisare gli assenti, a venerdì 01 

ottobre, alle ore 10:30 con lo stesso ordine del giorno e aggiunzione con 

carattere di urgenza della delibera inerente, l’eliminazione del passaggio 

a livello via Lipari. Grazie. La seduta è chiusa. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


